
E P, - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1006,3 milibares. Tem

peratura média do dia: 18.8 graus centígra
dos. Umidade relativa média: !D.8 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, Cír
rus, nevoeiros noturnos nas margens de rios.
Serras e Li toral. De claro a meio encoberto.
Estado médio do Tempo: Com chuvas espar-.
sas e passageiras no LitoraI em trechos e em

partes do Planalto. Estado médio geral do
tempo no estado: Com instabilidades. passa-
eiras e esparsas. Previsão: A.�' Seixas Netto.

TV A CORES - Visando atender a grande
procura de receptores de TVa cores, princí
palmente em virtude dos jogos da Copa do
Mundo, A MODELAR é a única loja da cida
de a 'possuir os referidos aparelhos a venda já
que, prevendo a excepcional procura, preve
niu-se COm um estoque a altura da demanda
no mercado. /"

.
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A decepcionante estréia do Brasil naCopa do Mundo poderá custar caro à seleção nacional nas suas pretensões à classificaçõo. O
que se viu ontem fm campo, contra a Iugoslávia; fo,i um timeamedrontado, sem iniciativa e carente de qualquer estrutura. "

ofensiva. O empate acabou sendo um bom resultado para o Brasil, pois asmaiores chances de gol.foram do adversário (Suplemento)., j> ,

, Construida há 103 anos para servir à linha férrea
da região, a ponte metálica de Laguna serve'

agora apenas para sustentar QS fios da Sotelca.
Os munictpios da área pensam em aproveitá-la em

outros locais, antes que ela caia de vez (pág. 9).

Aclamação-e
I �

Vigília pela
"

.sucessão
, .1

I terrorismo
. <.

•

na VIagem

'de Níxon
\

recomeça

esta manhã,

ao 'Oriente' A tradição de decorar as ruas com flores foi'
mantida-no Estreito, e a procissão de Corpus

:Christi realizou-se pela manhã no' continente e

à tarde na Ilha. No feriado municipal, o.
dia Santificado foi observado pelos fiéis. (Pág. 12).

_.

Página 3.Página 2.

o aproveitamento de toda a potencialidade do carvão catarinense - na siderurgia e em outras aplicações - voltou a ser defendido pelo General Mello Soares; assessor da �residêricia do CNP (Página' 5).
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'Palestinos
matam

e morrem

em Israel

Disfarçados de hippies,
três pales tinos penetraram

numa aldeia israelense,
assassinaram três pessoas
é depois foram mortos.

Três 'guerrilheiros pales- a Israel, no domingo.
tinos, de cabelos com- O alto comando da

pridos, "disfarçados de Frente Popular de Liberta
hippies", foram mortos ção da Palestina - FPLP
ontem em Israel depois de -, que assumiu a responsa
assassinar três mulheres. bilidade do ataque, decla
Eles se infiltraram através rou que "é assim que cada
da fronteira libanesa para árabe deve receber Ní
atacar Shamir, pequena xon".

, granja coletiva produtora Vestidos como traba-
de mel, e sua-missão tinha' lhadores voluntários es

sido concebida, segundo o trangeiros em Israel, e de

governo israelense, para cabelos compridos, no esti

coincidir com a visita do lo "hippie", os guerrilhei
presidente Richard Nixon ros planejavam atacar com

morteiros, granadas e bom
bas o refeitório da granja,
onde 470 residentes toma
vam o desjejum.

Eles mataram uma jo
vem voluntária de 23 anos,

'

da Nova Zelândia, e quan-

do os civis abriram fogo se

precipitaram para a fábrica
de mel, assassinando mais

duas jovens israelenses que
cuidavam das colmeias.
,oE, antes de serem cerca-

dos pela polícia, feriram
mais três homens da gran
ja. Depois, um para=que
,dista, que estava de licen
ça., abriu fogo com uma

metralhadora, matando
dois dos árabes. O terceiro

procurou refugiar-se num

automóvel, perecendo
quando os' explosivos que
carregava detonaram.

Com isto, o total de
baixas israelenses devido a

incursões e ataques guerri
lheiros sobe a 49 mortos e

92 feridos. As forças de se

gurança de Israel que guar
dam as fronteiras com a

Síria e o Líbano, com heli
cópteros e patru1has, por
sua vez já mataram 24 pa
lestinos e aprisionaram cin-

co. Sem contarcom as in
cursões aéreas no Líbano,
contra acampamentos de

refugiados palestinos, que
deixaram um saldo de qua
se uma centena de mortos

JJ1tern�ciona( ,f-------------·,- -'--'-,.---._-,.- ...- ..------�

e várias de feridos.'
Segundo' Abul Abbas,

porta-voz da. FPLP, "esta
mos dispostos a torpedear
toda a intenção de embele
zar o feio rosto norte

-americano", e a negociar
com Israel só por meio de
baias e operações suicidas.
Acrescentou que para os

palestinos e ultrajante ver

o presidente dos Estados
Unidos", principal forne
cedor de armas para nosso

inimigo, ser homenageado
com 21 salvas de canhão e

ser recebido triunfalmente
nas capitais árabes".
NA ALEMANHA

Por outro lado, foi pre
so ontem em Saarbruck, '

Alemanha Ocidental, um

jovem palestino, não iden
tificado, suspeito de per
tencer a uma organização.
que planeja ataques contra
o estádio da copa do mun
do.

Entretanto, dois prová
veis membros da organiza
ção guerrilheira Al-Fatah,
presos em Hamburgo, con
fessaram que oito terroris
tas árabes chegariam à ci
dade nos próximos dias,
para realizar ataques. E,
enquanto isso, as autorida
des federais continuavam
numa intensa busca de
nível nacional, do grupo
que colocou uma bomba
anteontem no' consulado
chileno em Berlim Ociden
tal.

As advertências de Sadat aRichardNixon.

À noite Nixon ofereceu primordial importância;
uma recepção retribuindo porém insuficiente. Preve
o banquete oferecido an- niu que mesmo não se pro
teontem à noite por Sada:t duzindo mal-entendidos
no Cairo. Ambos regres- no futuro, deve-se levar em
sam hoje ao Cairo, via Aé- consideração que uma paz
rea, para visitar as pirâmi- justa no Oriente Medio de
des. Na parte da tarde Ni-
xon deixará o Egito em di- pende quase totalmente da
reção à Arábia Saudita. solução ao problema da

Quando Nixon chegou Palestina. Intimando ener

anteontem, procedente da gicamente os Estados Uni- -

Áustria, o governo egípcio dos a enfrentar este crucial
incentivou o povo a dar vi-

aspecto do. problema, de
vas aos dois presidentes, clarou Sadat: "Não há ou
durante o trajeto entre o tra solução no caminho de
aeroporto e o palácio de
Kubbah, no centro da ci- uma paz duradoura".
'dade. Acrescentou o presi-

Sadat moderou a entu- dente egípcio que a visita
siástica recepção ao brin-' de Nixon ao Egito marca

dar durante o banquete na tradicional política nor

oferecido a Nixon nos jar- te-americana de apoio to
dins do palãcio de Ku- tal a Israel. "Damos boas
bbah Disse aos 600 convi- vindas a esta mudanc'
dados que o cessar-fogo com toda sua significo? :(<:10
assinado sob' assístência política e psicolócica" -

norte-americana entre concluiu o presí+ente An
árabes e israelenses é de war Sadat.

Sodai condicionaa paz
à solucão palestina

Na Argentina,
tudo' certo.

Como Peron queria
O presidente Juan Domingo ratificou ontem sua

confiança a todos os seus ministros, fortalecido pela maciça
demonstração dé apoio do povo, que compareceu à Plaza de

Mayo depois que ele ameaçou renunciar. O velho dirigente
recusou as demissões dos oitos ministros, apresentadas ao

anoitecer de anteontem.
O Conselho Supremo do Movimento Justicialista pedira

ao ministérto que apresentasse renúncia, "para deixar o

presidente com liberdade de ação. Cerca de outros 15
sub-secretários tambémhaviam pedido demissão.

'

.

Na manhã de ontem, Peron entrevistou-se com o

ministro José Gelbard, da Economia, e sua permanência no

gabinete presidencial' era considerada como significativa
quanto a uma alteração ou não da linha político-social do
governo. Gelbard, sem dúvida, e a personalidade mais
destacada do governo, e o inspirador do "pacto socíal"
entre empresários e trabalhadores, o qual representa
pratícamen.e uin congelamento de preços e salários.

Falando da Concentração da noite anterior, o general
Peron declarou: "Isto me dá apoio e a resposta a tudo o que
disse". Naquela ocasião, ele se manifestara principalmente
contra os "jornais da oligarquia". e' os "elementos

negativos", por obstruírem o programa de libertação
nacional empreendido pelo seu governo.
DISTÚRBIOS

Também não faltaram violências na noite da manobra

po lf tica, de ,Peron. A sede da "Uníon Transviários
Automotor" - UTA -, na cidade de Córdoba, foi
incendiada por manifestantes favoráveis ao presidente. Esse
sindicato, que agrupa todas as empresas de ônibus da

Argentina, e liderado p o r Atilio Lopez,
ex=vice=governador da província e acusado de esquerdista
pelos setores moderados do peronismo.

Por outro lado, o jornal conservador La Voz do Interior,
também de Córdoba, sofreu ataque de almas de fogo. Ein

. Buenõs Aires, outrjornal, conservador, o La Prensa, também
foi atacado' a tiros. Todavia, o resultado foi de apenas
alguns feridos.

da espionagem eletrônica, em razão de uma <:o�trovérsia
surgida em torno do papel 4esempenhad� por KISsl!1ger, em
atividades desse tipo, ligadas à segurança nacional. na

terça-feira passada, Kissinger disse aos jornalistas em

Salzburgo, Austria, que renunciaria caso não ficassem
esclarecidos os ataques à sua integridade.

Para Mansfield, "a espionagem eletrônica poderia ser

necessária. quando vinculada à segurança nacional. Mas, não
d,e s e j a r,ia que f o s seu t iI i z a d a a e sm o o u

,

indiscriminadamente".
Já Scott, numa aparente alusão à lei é controle criminal'

,de 1968, disse que o Congresso aprovou uma 'lei que prevê a

vigilância em casos de segurança nacional. é adequado
praticá-la, quando for permitida legalmente, a run de

'

garantir a seguranç'a da nação". SaJientou, entretanto, que
não emitiria julgamentos em casos individuais, sem pleno
conhecimento dos fatos. Scott anunciou; no início da
sessão senatorial de ontem, que aderira aos que promoviam
a resolução de apoio a Kissinger.

.

'untos, num vagão fer- 'concordai, que novas con

roviário aberto, os presí- versações bilaterais entre

dentes dos Estados Unidos os Estados Unidos e as na

e Egito cruzaram ontem o ções do Oriente Médio se

centro do Egito, sendo a- jam necessárias antes do

plaudidos por mais de um reinício da conferência de
milhão de pessoas durante ,paz em Genebra.

,

o traje.to. Richard Nixon, Contudo, fontes. di
que declarou que a maciça plomãtieas recusaram as

,

demonstração, revelava versações de que Sadat

profundos afetos para com propunha um adíantamen
todos os norte-america- to no reinício das conver

nos, prometeu unir-se a' sações. Nixon não respon-
.Anwar Sadat para erguer deu diretamente nenhuma
"uma era de cooperação", pergunta sobre ,essa ques
baseada na assistência nor- tão. Nixon mencionou a

te-americana pública e possibilidade de uma con

privada.. ferência de cúpula �ntes
Em diálogo com osjor- que se trate definítlva

nalista, enquanto, o trem mente da paz- no Oriente
especial passou pelas loca- Médio.
lidades das férteis terras do O trem especial que
delta do Nilo entre o Cairo transportava os dois chefes
e Alexandria, Sadat disse: de Estado chegou com

"Quero que digam ao povo poucos minutos de atraso,
norte americano que 'para a p r o x i m a d a m e n t e
nós o mais natural e ser- 15h45m, hora local
mos amistosos". Sadat (8h45m de Brasília) em

_propôs" e Nixon pareceu Alexandria.

Kissinger,recebe
O apoio de mais
dOIS senadores

Mike Mansfield' e Hugh Scott, líderes do Partido
Democrata e Republicano no Senado norte-americano,
defenderam ontell1 a espionagem eletrônica quando
efetuada no interesse da segurança nacional. Por outro lado,
mais quatro senadores, entre os quais Scott, colocaram suas

assinaturas num projeto de resolução do senado, no _qual se
elogia o Secretário de Estado; Henry Kissinger, como "um
patriota cuja integridade e veracidade estão acima de

qualquer censura".
As novas adesões elevaram o número de senadores

signatários a 43. Mansfield e Scott falaram sobre a questão

Oposicao chilena
a Allende recebeu
ajuda em dólares

O funcionário. do Departamento de Estado
norte-americano Harry Schlauderman, sub-secretário para
assuntos interamericanos, declarou não estar em condições
de negar que os Eststados Unidos canalizaram fundos para
os partidos de oposição do Chile,' depois da eleição do

presidente Salvador Allende.
Schlauderman foi interrogado pelo representante Donald

Fraser, diante das sub-comissões do Senado para assuntos

exteriores, sobre o papel norte=americano na queda de
Allende. Ele esteve em Santiago, como sub=secretérío da
embaixa, na época em que o presidente socialista assumiu, e

\ quando foi interrogado sobre a entrega de fundos a grupos
oposicionistas chilenos, respondeu: "Não estou preparado
para negá-lo. Não, estou em condições de confirmar ou

desmentir o assunto". 1

Para Fraser, J$$-º. indica claramente "que, os Estados
Unidos estiveram, comprometidos no apoio 'aos partidos,de
oposição" a Allende". E, diante dessas declarações, disse
chegar "â conclusão de que esta não foi uma política de não

intervenção".
O representante MihaeI Harrington declarou acreditar

que, ao contrário dos desmentidos oficiais, a política dos
Estados Unidos no Chile era destinada a provocar, um
"impasse político", como meio de causar a queda de
Allende. Mas Schláuderman reiterou várias vezes que "o que
ocorreu no Chile foi o resultado de uma ação chilena, e não
norte-americana".

.
'

Donald Fraser foi também um dos que desaprovaram a

recomendação de Richard Nixon para conceder ao Chile
vendas militares a crédito por 20 milhões de dólares, no .

próximo ano. Pois, para ele, o regime militar tem violado
constantemente os direitos humanos, através de
fuzilamentos, prisões e tortura de presos políticos.

'

I

Ecólogos adverte'm
sobre os perigos
da «chuva ácida»

Dois ecólogos norte-americanos sustentam que pesar da

contaminação atmosférica, e as vezes por causa delas, as

crescentes chuvas "ãcidas' estão ameaçando as produções
das granjas e o crescimento das reservas florestais na costa
atlântica dos Estados Unidos". Numa edição da revista

Science Magazine os doutores Gene Líckes e Herberto
Borman declaram que a "acidez 'das chuvas dos últimos 20,
anos vem aumentado de 100 a mil vezes, sobre os níveis

normais, acelerando a corrosão das estruturas constituídas

pelo homem. ÚS técnicos atribuem aos filtros colocados nas

�haminés o aumento da acidez e explicam: esses filtros
colocados nas chaminés das indústrias para eliminar a

fumaça das partículas sólidas, permitem a saída de gases
como o ácido sulfúrico e 'vários óxidos nitrogenados, que no

ar se convertem, facilmente, em ácido sulfúrico nítrico.
Antes da utilização, dos filtros as partículas sólidas da

fumaça neutralizavam esses gases. O problema, segundo
eles, se agrava com a altura das chaminés, que permite ao

vento espalhar os gases por extensas regiões. Os dois
'cientistas são de opinião que a "acidez" da chuva se

assemelhava antes a de uma batata, porém, nos últimos

'nos, tem a acidez de um tomate, ou em alguns casos, a do
suco do limão. O contacto com a chuva "ácida, seja no

laboratório ou no campo, tem ocasionado o crescimento

irregular da folhas dos pinheiros, pontos mortos nas folhas
do betula, a dírnimuição da polinização, da qualidade e

'

produção do tomate, e a exterminação de peixes nos lagos".

• Segundo uma pesquisa
da B r i t ish Broadcasting
Corporation - BBC -, de
Londres, as piadas' impró
prias dos programas de te
levisão não sãoprejudiciais
às crianças. Pelo contrário,
a experiência pode ser até
benéfica. •

Diz a pesquisa que as

piadas sobre temas sexuais

podem ajudar a criança a·

enfrentar mais facilmente
as formas mais grosseiras
de humor que encontrará
entre seus colegas de esco

la. Ela analisa os efeitos da
televisão e do rádio sobre

pessoas com menos de 15
anos, acrescentando ser ra- '

zoável supor que a maioria

das, piadas consideradas

impróprias não são com

preendidas pela maioria
das crianças. Todavia, a

criança cuja curiosidade

pelo sexo já foi despertada
captará o duplo sentido e

armazenará essa informa
ção .adicionai sobre um

tema do qual se sente insu
ficientemente informada.

• Segundo informações
de Bucareste, a União So
viética está pressionando a

Romênia para permitir que
tropas e equipamentos rus
sos atravessem o país com

destino a Bulgária. Os so-
'

víétícos solicitaram uma

rota temporária para a tra
vessia de forças que parti
cipariam, naquela nação,
de manobras do 'Pacto de
Varsóvia. Outras versões
dizem que a URSS quer
um corredor permanente.
A Bulgária sempre foi uma
das principais aliadas do

Kremlin e supõe-se que es

teja disposta a integrar-se à
União Soviética.

e O presidente francês

Valery Giscard d'Estaing
deu ontem uma de guia tu
rístico: durante mais de
uma hora, mostrou o palá
cio presidencial a uma es

tudante de 10 anos. Ela
lhe escreverà pedindo que
a ajudasse a escrever um

trabalho sobre o palãcío
dos Campos Elíseos, do sé
culo XVIII. O presidente .

respondeu: "Venha e veja-
.

-me".

•Há três anos vinham'. (

sendo profanados túmulos
no cemitério de Híghgate,
em Londres, onde foi en
terrado Carl Marx (�uja se-

,

pultura não foi violada),
'por um grupo de pessoas
liderado por Robert Far

rant, 28 anos, auto-intitu

lado sumo-sacerdote da'
Sociedade de Ocultismo'
Britânica, e que está sendo

processado na capital in

glesa. Caixões foram profa
nados, corpos mutilados e

,

-uma cabeça usada numa

cerimônia macabra. e há
também fotos de uma ga
rota nua dançando dentro
de uma cripta.

• Uma questão trabalhís
ta na Colômbia quase ia
deixando milhões' de afíc
cionados futebolistas sem

a .possíbílídade de ver ao

vivo, via satélite, os jogos
da Copa. Há ul!l ano, a te
levisão estatal foi afetada

por unia paralisação de vá
rios diás. mas seu diretor.
Carlos Delgado Pereira,

tranquilizou ii população
dizendo que o Instituto

Nacional de Rádio e Tele
visão havia entrado em

acordo com os trabalhado
res.

• Uma iniciativa para
abolir a Câmara dos Lor
des,do Parlamento brítâni
co, foi obstruída terça
feira quando os legislado
res negaram permissão pa
ra que se apresentasse uma
lei nesse sentido. A tentati
va foi do trabalhista John
l.ee, que foi derrotado por,
162 a 120. Os pares, como
são conhecidos os mem

bros da Câmara dos Lor
des são desi!!Illldos e alo
guiíS nomeaaos por' 'reco-
nhecimento a seus serviços
em assuntos públicos_ Ou
tros, amda, herdam ,seus

títulos como membros da
aristocracia. O poder dessa
Câmara: emendar e adiar a
legislação .aprovada pela
Câmara dos ComunS -

sem contudo ,poder impe
di-la totalinente.

• A indústria Italiana te
me que' o campeonato
mundial de futebol,' na
Alemanha Ocidental, possa

,

provocar um aumento na

ausência dos trabalhado
res. Segundo fontes de Mi
lão, "com várias partidas,
programadas para a tarde, ,

duran�e o h?rário de traba .

lho, nao sena estranho qu• . e
numerosos operanos per.
maneces.sel? em .suas casas
para assistir os Jogos pel
televisão". Dizem elas qu:
a falta ao trabalho, qUe
chegou a 21 por cento em
alguns períodos do ano
passado, aumentou, cOm
frequência, durante aco-,
tecimentos especiais, GCor.

- ridos durante as ho�as de
trabalho ou nos dias que
precediam ou seguiam as
férias.
., A junta militar chilena
mostra-se disposta a ven.
der 150 empresas expro.
priadas pelo regime do pre.
sidente Salvador Allende
reservando, contudo, as ti:
das como estratégicas.

No governo Allende, fo
ram expropriadas cerca de
220 grandes empresas e
umas três mil pequenas, fi.
cando todas elas sob 'o
controle do Estado, atra.
vés de interventores. Serão

,

mantidas as empresas de ti, ._
·po tradicional, como a

Companhia de Aços do Pa.
cífico - CAP; Sociedade
Química do Chile - Soo
quimich; Empresa NaCio.
nal de Petróleo - Enap; e
Empresa Nacional de Ele
tricidade Sociedade Anôni.
ma - Endesa. Estas são
consideradas "patrimônio
de todos os chilenos",
muitas das quais, acredita.
-se, poderão ser adminis.
tradas por seus próprios
trabalhadores. E, para isto
é iminente a promulgaçã�
de um estatuto que regula.
rá esse sistema. Nos setores
trabalhistas, há grande in.
teresse nessa participação.
• O Papa Paulo VI adver,
tiu ao clero progressista de
que não deve utilizar as
modernas tendênciás revoo

lucionárias, como meio de
renovar a Igreja católica.
Disse Paulo VI que "o ca

tolicismo possui incalcu.
láveis energias renovadoras
e que devemos advertir
muitos filhos da Igreja, pa-
ra impedir que caiam na

crença errônea de que re

novação significa submis
são às tendências modero
nas do mundo". Para oPa·
pa, "essas ,tendências ter
minam em revoluções polí
'ticas e sociais", sem explí-

. car o significado dessa afiro '

. mação. "O tempo não en

velhece a Igreja - lembrou
o pontífice - acrescen·

tando: "Ele afaz crescer, a
estimula para a vida, para a

plenitude". Prosseguiu
afirmando:, "Sejamos mais

precisos. A parte humana
da Igreja pode sofrer, na

verdade sofre, as inexorã
veis leis da história e do
tempo. Sua manifestação
humana pode decair, pode
envelhecer, pode morrer.

Morrem, na verdade, mui
tos membros da Igreja. Na-
'ções inteiras conseguiram
sufocar sua vida temporal,
suprimir sua presença hís
tórica".
-

.

"
.

, • Dirigentes guerrilheiros
esquerdistas de .todo o

mundo foram convidados
para participar de uma

convenção de duas sema

nas a se realizar,na Irlanda
do Norte, no=prôximo ]
mês, para intercâmbio de
idéias .sobre os processos
revolucionários. \

A convenção, auspicia
da pelo "Sinn Fein Ofi·
cial" , foi descrita como
um "festival de solídaríe
dade internacional com a

luta do povo irlandês e de
todos os demais povos
contra o imperialismo". O
"Sinn" é o braço político
da ala oficial do Exército

Republicano Irlandês -

IRA�, e defende a revolu
ção marxista 'e, diferente
mente da ala provisória oU

militante, mantém no mo'

mento uma trégua na pro,
longada batalha para ex

pulsar os britânicos do Uls
ter. Os organizadores acre

ditam que a conveçãe
atrairá líderes de grupos
guerrilheiros da Palestina,
Vietnã, Chile, Espanha,
Moçambique, França, Ale
manha Oriental e Islândia.
Cento e cinco delegados já
se inscreveram.

i-A Organização de Un!
dade Africana OUA aceI

tou ontem reunir-se,com o'

Ministro das Relações Ex,
teriores Português, Mário
Soares, a fim de debater o

futuro dos territórios afri
canos de Portugal. Um

porta-voz da OUA disse

que o pedido de Soares,

para uma conferência co�
o secretário-geral da enU

dade, Nzo Ekangaki, da

República dos Camarões,
foi aceito pelos ministroS
africanos das Relações Ex
teriores.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Política e AdministraçãoJr-: _.;.. �o...- _E�ST�A_D�<?�.�=,_�14=.d_e.;:,ju,_n_h_o_de_l;.;..9�74_-.;;,P�ág�ina
... _, 2:5C. _ _'_ ',.

Inscrições ao vestibular

da Udesc começam, amanhã

Quase Í.500 candidatos para
o supletivo, do mês que vem

.
,

Com início das inscrições marcado para

amanhã, a: Universidade para o Desenvolvi

mento do Estado de: Santa Catarina estará

efetuando em julho o vestibular para o

preenchimento de 45 vagas na ESAG (Flo
rianópolis), 50 vagas para Educação Física

(Florianópolis), 40 vagas para Escola Supe
ríor de Medicina Veterinária (Lages) e_
.Engenharia Operacional (Joinvílle) com 60

vagas, sendo que o candidato poderá esco

lher entre as três localidades para efetuar

Cerca de 910 candidatos de segundo
grau e 450 de primeiro grau foram inscritos.
nos exames supletivos durante mais de um

mês de inscrições abertas. Apesar das insis
tências das funcionárias da Coordenadoria

,Regional de Educação de Florianópolis e

da Comissão Central de Ensino Supletivo
para que os �andidatos efetuassem suas

inscrições com antecedência, centenas deles

esperaram para. inscrever-se nos últimos
dias. Como isto estava sendo previsto, os

candidatos tiveram que permanecer longo
tempo na fila do Grupo Escolar Antonieta
de Barros, onde eram feitas as inscrições
que se encerraram ante-ontem.'Nesses últi
mos dias, as inscrições se estenderam até
altas horas da noite, atendendo todos os

candidatos que comparecessem até as 18
horas e que recebiam um número para
serem atendidos até chegar a sua vez.

Como o prazo não seria prorrogado as

funcionárias preveram que o atendimento
se estenderia até meia-noite, dado ao

grande afluxo de candidatos no prazo fatal.
"Os candidatos de Florianópolis são os que
causam maiores problemas. Moram aqui e
não dão muita importância para a docu

mentação que estamos exigindo. Vários
deles perderam a iriscrição e só poderão
prestar exames em dezembro ou janeiro do
ano, próximo, simplesmente por negligên
cia. Por outro lado, os candidatos do
interior e de outros Estados, trazem toda a

documentação e não houve nenhum caso

em que fosse vetada a inscrição de candida-
-to, Eles sabem que a falta de um documen

, to os obrigaria à voltar para sua cidade e

possivelmente não chegar a tempo", reve
lou uma funcionária da CRE.

/

sua prova, pois será unificada com o

mesmo horário, mesma prova e mesmo

local de correção.
As inscrições poderão ser feitas até o

próximo dia 30 e as provas já possuem seu

primeiro dia determinado, ou seja, 14 de

julho, apesar de não estar estabelecido os

locais. Nos anos anteriores' o local foi o

Instituto Estadual de Educação, em Floria

nópolís..restando apenas a confínmação que
será fornecida no ato da inscrição.

DISCIPLiNAS
A tendência de muitos candidatos, que

não faziam a inscrição em todas as discipli
nas por causa da taxa de Cr$ 16,00 cada
uma, tomou comportamento diferente logo
após os primeiros dias.

Oitenta por cento, aproximadamente,
procuraram, fazer a matrícula em todas as

disciplinas. Os de primeiro grau, para ter

possibilidade de fazer os exames de segun
do grau no final ou início do próximo ano.

O objetivo de grande parte dos candidatos
inscritos para os exames supletivos de
segundo grau e eliminar definitivamente
todas as disciplinas para frequentar cursi
nhos ou estudar para os exames vestibula
res das universidades, que serão realizados
em janeiro do próximo ano. Outros, menos
preocupados em conseguir aprovações e

promoções pessoais através dos cursos que
possuem, procuram eliminar uma ou mais

disciplinas em que foram reprovados nos

exames anteriores, Uma pequena minoria
não fez inscrições em todas porque a'

disponibilidade de dinheiro impediu o pa
gamento de,Cr$ 16,00 nas várias discipli
nas oferecidas.

O número de candidatos inscritos nas 12
coordenadorias regionais de educação deve
rá ser enviado para a Capital no final desta
semana e início da próxima. As provas
serão realizadas simultaneamente em todo
Estado. Seu início está marcado para o dia
19 de julho às 7h30m com a prova de
Lingua Nacional e Literatura Brasileira
para o segundo grau e às IOh30m a prova
de Língua Nacional para' o primeiro grau.
As provas se estenderão até o dia 22. Em
Florianópolis serão realizadas no Instituto
Estadual de Educação.

"

TREINAMENTOS
Trezentos e cinquenta universitários es

tão inscritos para ocupar as 100 vagas da

Operação Regional XIV. Dias 16, 23, e 29

deste mes será cumprida a primeira etapa
do treinamento básico fundamental. A

I

segunda etapa, que é o treinamento básico

específico, será cumprido nos dias 12, 13 e

14 de julho em regime de concentração rio
Instituto São José, de Barreiros, com a

presença de todos os selecionados do Esta
do. Receberão detalhes das áreas, relações
humanas, noções de planejamento e prática
da elaboração de projetos.

Há exatamente um mês da visita do Senador Petrônio Portela a Florianópolis, os círculos políticos de' Santa Catarina esperam que
fmalmente hoje seja divulgado o nome do futuro Governador do Estado. Notícias procedentes de Brasília na-tarde ontem davam conta de

•

que o problema da sucessão estadual já se encontra equacionado, havendo granc;les possibilidades de se conhecer seus resultados ainda esta manhã.
Nesta Capital e em todo o Estado as atenções estão todas voltadas para o assunto. Passado o feriado de ontem, quando o clima de tensão foi

arrefecido, a expectativa é retomada, tendo-se como certo que até o fmal da tarde surja a tão esperada "fumaça branca" do Planalto.
O Presidente do Diretório Regional da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, que retomou a Blumenau às 15 horas de quarta-feira, voltará hoje a Florianópolis,

permanecendo em seu gabinete-de trabalho, na Assembléia Legislativa, à espera do anúncio de Brasília .

Fontes políticas diziam.ontem acreditar que no encontro mantido quarta-feita pelo Senador Petrônío Portela com o Presidente Geisel

,
o nome do futuro Governador de Sant� Catarina tenha sido escolhido, ficando sua divulgação para hoje, juntamente com os candidatos dos três outros

Estados (Minas Gerais, Pernambuco e Maranhão) onde o processo sucessório ainda se encontra pendente. Entretanto, não se afasta a possibilidade
de a comunicação do Presidente nacional da Arena ser retardada

por mais alguns dias, hipótese esta.que muitos, embora admitindo-a, consideram remota.

Segundo as mesmas fontes, 'tão logo seja conhecido o nome do futuro Governador, serão iniciadas as demarches com vistas à escolha do-seu

companheiro de chapa para a více-governança. Paralelamente, também será defmida a candidatura da Arena' para o Senador, cujo nome

mais em evidência. continua sendo o do ex-Govemador Ivo Silveira. Ao mesmo tempo, deverão ser definidas as candidaturas do Partido para a Câmara

Federal e Assembléia Legislativa, dando-se início então à campanha eleitoral com vistas ao pleito de novembro e para a qual o novo Governador
, I '

deverá se constituir na peça-chave da Arena com vistas à vitória que seus candidatos esperam alcançar. Embora não esteja confirmado, comenta-se
em Brasília que o Sr. Petrônio Portela encaminhará no âmbito dos Estados a escolha dos candidatos

ao Senado, limitando porém as suas gestões à Capital Federal, sem retomar as visitas às diversas capitais.

Telmo quer disciplinar abate,J
.

dos animais de pequeno porte

I

s. Francisco fica
/ sem nova empresa

o representante oposicionista Luiz' Henrique da Silveira

responsabilizou o Goverrio do Estado pela não instalação em São
Franciso do Sul, em benefício de Paranaguá, de uma indústria da

Companhia Rio Grandense de Adubos, cujos investimentos giram
em torno de Cr$ 7 milhões. Segundo o parlamentar, a fábrica seria
inicialmente localizada em São Francisco do Sul, mas seus diretores

optaram pela cidade de Paranaguá após ter sido suspensa úma
audiência com o Governador; na qual eles firmariam o compromisso
no sentido de se instalar naquela cidade catarinense. O líder do
Governo na Assembléia, Telmo Arruda, considerou irrelevante esse
motivo, alegando que o Governador está sujeito a uma série de

compromissos muitas vezes inadiáveis, podendo normalmente
ocorrer a hipótese de suspensão de uma audiência. "Mas a verdade é

que aqui estiveram os representantes do grupo industrial gaúcho e da

elite, de Jaraguá do Sul" - acrescentou o Sr. Luiz Henrique - "e à
ultima hora recebem J informação de que em face de compromissos
outros o Governador não os poderia atender. Esse gesto foi
interpretado como uma desconsideração, e daí afirmar que talvez,,'
tenha sido o motivo que determinou o estudo da outra opção, em
Paranaguã",

.

PORTO
Na mesma oportunidade, o Deputado Luiz Henrique da, Silveira

comunicou que a Comissão Parlamentar Externa designada pela)
Assembléia ,para apresentar relatório sobre as condições e

-necessldades de São Francisco do Sul tendo em vista sua

transformação em terminal atlântico do 'corredor de 'exportação
catarinense já concluiu os seus trabalhos, estando no aguardo. de
uma audiência com o Ministro dos Transportes, para entrega do
documento. Um grande passo, segundo ele, já foi dado "com a

assinatura de convênio entre o DNPVN e a Companhia Brasileira de

Dragagem visando a dragagem do canal de acesso,.e nosso esforço se

concentrará especificamente no sentido de viabilizar São Francisco

.como terminal de exportação, agora que Itajaf se compenetrou de
sua destinação como porto de carga e complemento pesqueiro do

porto de Laguna." O presidente da mencionada comíssão, Deputado
Therézio de Carvalho, entrou ontem em contato com o Presidente
da Assembléia, Deputado Zany Gonzaga, pedindo-lhe que entrasse,

em-entendimentos 'com a- assessoria do Mínistro'rdos Transportes'
para determinação dà aüdiêncía.

O líder do Governe na Assembléia
Legislativa, Deputado Telmo Ramos Arru

da, requereu a expedição de mensagem ao

Ministro Alysson Paulinelli, da Agricultura, .

apelando no sentido de, que "os criadores
. de animais de pequeno e médio porte
instalados em regiões onde não existam
abatedouros fiscalizados pelo DIPOA pos
sam abater seus produtos, transportar e

vender- a carne nas bancas de mercados

públicos municipais, devidamente inspecio-
'

nados pelos 'órgãos competentes". Atual
mente, segundo o parlamentar, esses cria-'
dores enfrentam séria crise, pois as normas

estabelecidas para o funcionamento- de
abatedouros de animais, muito: embora
corretas sob o ponto de vista sanitário,
"praticamente tornaram impossível à co

mercialização da carne de animais de pe
queno e médio portes nas regiões onde não
existem matadouros fiscalizados. pelo DI
POA". Tais normas exigem que o abate de
animais de pequeno e medío"portes -

galinha, peru, coelho, ovelhas, cabritos e
. suínos - seja feito através de abatedouros
adequadamente instalados. Mas em Santa

Catarina, os abatedouros existentes" em

Lages e Canoinhas, só abatem bovinos, não
dispondo de instalações para abater animais
de menor porte. '," • � '. f

<,

','" ' "_. '"
A permissão para abater e comercíàlízar

Telmo:A comercialização será mais fácil.

a carne desses animais através dos mercados

publicos municipais - enfatizou o Deputa
do Telmo Arruda - visa viabilizar o abaste
cimento do produto em Santa Catarina. A
esse respeito, observou: "através de bancas
devidamente instaladas nos 'mercados públi
cos municipais, os pequenos criadores po
derão abastecer os consumidores de nível

aquisitivo menor. O preço da carne de
'animais de pequeno e médio portes e

inferior à dos animais de grande porte, e

portanto, -maís adequado à proteção da
economia popular":

' .

A MODELAR VAI VENDER ROUPA PELO CRED-IPESC!
Em convênio firmado no dia 7 de junho corrente entre a firma Estabelecimentos A Modelar

SIA. e o IPESe, ficou deliberado que todos os associados do IPESe a pattir daquela data

poderão adquirir pelo Cred=Ipesc, vestuários, masculinos e femininos, calçados, roupas de

cama, mesa e banho em quaisquer de suas lojas.
Estão de parabéns portanto os associados do IPESe pela feliz escolha daqueta conceituada

, ,

loja, pois a mesma além de possuir O' melhor e mais' diversificado estoque do ramo está

preparada para este atendimento.

Informa, putrossim a firma Modelar que todas_as compras efetuadas pelo Cred-lpesc terão,
um desconto especial de 10%.

- Elelrosul em se:
Konder relata· o'

encontro com Ueki

Projeto Rondon prepara a sua

operação regional de julho

'I'

o Projeto Rondon está ultimando seus' fixavam aqui, prometiam que viriarrr após o
preparativos para o cumprimento da Opera- término do curso em suas universidades. O
ção Regional XIV, que será desenvolvida sul do País tem técnicos suficientes e o

durante o próximo mês na região do' Norte e Nordeste sentem sua falta. Essa
Planalto e Sul do Estado. Na reunião que o atitude contraria a política do Rondon,
orgão programou para amanhã, estarão que e a interiorização da mão-de-obra nos

presentes todos os seis coordenadores de Estados.
área e representantes de área de todo Se, os nordestinos e nortistas procura
Estado. Será a debatida a nova dimensão vam melhores chances no Sul, os catarinen
do Rondou, apresentação do plano pluria- ses, em grande parte, procuravam áreas de
nual e treinamento de universitários. Ou- atuação próximas a Manaus para ter chan

tr?s assuntos importantes estarão em deba- ces de aproveitar as facilidades da Zona
te, como a delimitação das áreas de atua- Franca. Sentindo que essa tendência se

ção, número de universitários envolvidos e mostrava cada vez mais comum, a 'Coorde
suas especialidades e distribuição de vagas nação Estadual do PR se baseou também
para, as coordenações de area. Quanto à no número elevado de campi avançados
Operação Nacional XV, os coordenadores (12) na região Amazônica, enquanto que as

farão um reconhecimento, de área. Já foi regiões do Brasil Central e Ocidental não
estabelecido pela direção' da Coordenação têm cobertura suficiente do órgão, para
Estadual de Rondon que a atuação nas mudar para os Estados de Minas Gerais e

'próximas operações se fará ao nível de Pernambuco as áreas de atuação dos catari-

�icro-regiões, abrangendo vários municí- nenses. Na próxima operação, o .primeiro
p�os, ao contrário das anteriores em que receberá 72 e o segundo 136 catarinenses.
nao era levada em conta a coligação de

municípios e' sim cada um isoladamente.

�e.ntro desses moldes, os 34'universitários
alanos, 34 pernambucanos e os 34 parai

banos que virão em janeiro, atuarão' em

anreas que abragem vários municípios.
ESLOCAMENTO DE ÁREA
Enquanto os acadêmicos que virão a

Santa Catarina têm seu efetivo diminuído
e� relação a outros anteriores, a Coordena
çao Estadual do PR achou por bem deslo
car asjreas de atuação. Os nordestinos, que

.'
antes vinham em maior número, parcial
men�e contrariavam a política do PR. Esses
academicos vinham para cá e se não se

daquelas parcelas tem mercado .seguro em nosso País.
O preço do carvão importado e o desenvolvimento de
'nóssa indústria siderúrgica estão a assegurar o consumo

do produto �acional em 'quantidades crescentes. A
terceira parcela será absorvida, em grande parte, pela
Indústria Carboquírnica Catarinense, cujas instalações,
a 30 de março de 1976, deverão estar produzindo
enxofre e' ácido sulfúrico. O prazo, conforme
declaração formal do Ministro, estabelecido pela
direção da empresa,' deverá ser rigorosamente
cumprido. Para isso, o Ministério das Minas e Energia
já autorizou, entre outras medidas, a elevação do

capital daquela empresa para Cr$ 160.000.000,00."

Relatando no Senado o resultado da audiência
mantida pela bancada catarinense no Congresso com o

Ministro Shigéaki Ueki, na última sexta-feira - cuja
finalidade foi encaminhar solicitação no sentido de ser

transferida- a sede da Eletrosul para Florianópolis - o

,Senador Antônio Carlos Konder Reis afirmou que
"sem promessas vãs, o Ministro demonstrou o firme

propósito de atender, considerada a nossa aspiração, a,
solução do problema, tendo em vista os superiores
interesses daqueles que se beneficiam com os serviços
prestados pela Eletrosul". O Serihor Ministro registrou
a nossa 'pretenção - disse' - e, em lúcida exposição,
deu-mos as diretrizes que nortearão a execução de sua

determinação de transferir, para as-respectivas áreas de

operação, :;IS empresas que estão jurisdicionadas à sua

.Pasta. Sobre o pedido da representação catarinense nó

Congresso, acompanhada no ato por dois deputados
,

estaduais - os Srs. Aristides Bolan e Aderbal Rosa - o

Senador Konder Reis acrescentou: "Ã ressalva de que
a decisão, obedecidos os crit6rios impessoais que
orientam o Governo, dependerá de fatores de ordem

técnica e administrativa, juntamos as razões de ordem
- política, social e econômica que recomendam a solu

ção que mereceu o apoio unânime do Legislativo
Catarinense e a solidariedade de todos os

representantes do Estado no Congresso Nacional, sem.
distinção de legenda partidária".
AULA SOBRE CARVÃO

"Este registro se concluiria aqui" - enfatizou o

Senador Antônio Carlos Konder Reis, a seguir - "se
não devesse, também, relatar ao Senado e à Nação a

segund,a parte da audiência, que se constituiu numa

verdadeira aula sobre o problema do carvão 'brasileiro.
Partindo da percentagem de carvão que resulta da

mineração em nosso País - cerca de 35% da rocha

escayada - lembrou-nos o Ministro das Minas e

Energia que 50% são carvão siderúrgico, 46% carvão

vapor e os 4% restantes, rejeitos piritosos. A primeira

- O total aproveitamento dos 46% correspondentes _

ao carvão tipo vapor, cujo mercado atual restringe-se à
demanda das usinas termoelétricas, - prosseguiu -

constituiu-se no principal problema que a política do

Governo encontra para baratear o custo do nosso

carvão. A aplicação das fontes de consumo.desse tipo
de carvão tem sido preocupação constante do Ministro

Shigeaki Ueki, tanto assim que já se encontram em

pleno andamento medidas que objetivam instalar mais

duas turbinas "na usina Jorge Lacerda, em Tubarão,
com 125 MW de potência cada uma. Sem embargo de

sua justeza, o caminho da ampliação de nossa

capacidade instalada para produção de, energia
termoelétrica a partir do carvão nacional não pode,
todavia, ser o único a se trilhar para o estabelecimento

de um aproveitamento equilibrado de nossa produção.
As opções remanescentes são várias, face à crise atual

das fontes de energia" eS{lecialmente aquelas
decorrentes da utilização do petróleo.Temos, assim, a
siderurgia por redução direta e a carboquímica como.

soluções recomendadas para o pleno aproveitamento
.no carvão tipo vapor, meio indispensável ao equilfbrío
e descnsolvimento da economia carbonífera nacional.

O Ministro está consciente desta realidade e equaciona,

Leia e
i

divulgue
O ESTADO'

com segurança, as formas de conduzir às soluções
adequadas. '

Outro aspecto debatido na aUdiêncl;t; revelou ainda

o Senador catarinense, foi o que se refere à redução
dos custos de transporte e de movimentação de cargas
no Porto de Imbituba, "Enquanto, nos portos .do Rio

de Janeiro e de Vitória o custo situa-se em Cr$' 2,00
po.r tonelada, no Porto de lmbituba esse mesmo valor

alcança a importância de cerca de Cr$ 11,00. As,

,principais 'razões para custo tão elevado estão no

reduzido volume embarcado, na inexistência de frete

de retorno e na frequência de utilização das ferrovias e

do material rodante".

Mais adiante, comentou outro assunto tratado no

encontro, referente ao emprego do carvão como

substituto do petróleo. "Em 'termos de produção de

calorias' por kg, duas toneladas de carvão de boa'

qualidade (ou três de carvão de. má qualidade)
produzem o equivalente a uma tonelada de petróleo.
'As reservas brasileiras de 'carvão, pesquisadas,
conhecidas e medidas no Sul catarinense, montam,
atualmente, a cerca de 1 bilhão. de toneladas,'
equivalente, portando, a 330 milhões de toneladas de

petróleo, se utilizarmos o coeficiente mais favorável,
que não é o mais 'apropriado para o carvão nacional.

Essa tonelagem corresponde a dois bilhões de barris de

petróleo e representa, a preços correntes, cerca de 24
bilhões de dólares. Por outro lado, segundo estudos da

empresa Shell, se considerarmos o preço da tonelada

do carvão a Cr$ 80,00, verificamos que o equivalente
a uma tonelada de petróleo nos custaria Cr$ 240,00, o
que propiciaria um custo aproximado de 5,3 dólares

por barril, eis que cada-tonelada de petróleo fornece

,cerca de 7, barrfs, Se a esse valor acrescentarmos

qualquer coisa como dois dólares, necessários ao

retorno de capital, as despesas outras provenientes da,

implementação da tecnologia adequada ao

aproveitamento do carvão, além das despesas de

transporte, alcançaríamos algo como 7,3 dólares por

barríl, e hoje estamos dispendendo 11 dólares por
barrfl".

- Verifica-se, assim, a extraordinária conveniência

de utilizarmos o carvão brasileiro como forite de

energia. O Ministério já se dirigiu aos governos dos

Estados do Rio Grande do Sul e Santa Catarina,
'solicitando que promovam, com a participação da

iniciativa particular, a constituição de empresas que se

dediquem a indústria carboquímica com- base no

aproveitamento 10 carvão tipo vapor. O Ministro

aguarda providências concretas no prazo de 60 dias -

acrescentou o Senador Konder Reis.
'
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I Cartas I
OPERÁRIO-PADRÃO
Temos a satisfação de coo'

municar a V.Sa. que o Serviço
Social da Indústria - Sesi,
como nos anos anteriores,
também este ano promoverá a

Campanha do "Operário Pa-
drão".

.

A particípaçâo dessa con
ceituada empresa, neste �on-'
curso, é muito interessante,
indispensável'mesmo, por' se .

tratar de uma campanha de

integração "Empresa-Emprega-
,

do-Sesi". Cadafirmapoderá
elegez.um Operário-Padrão, o
qual, posteriormente, concor-

,

rerá ao título neste município'
quando uma comissão, consti-

. tuída de empresários, autori-

dades, imprensa, representan
tes dos sindicatos, elegerá o

representante de Florianópolis
e municípios' vizinhos.

.

,
A campanha teve origem no'

Departamento Nacional do Se-
,

si, e é promovida emcólabora-
- ção com o jornal O Globo, do

Rio ,de Janeiro; é de âmbito
nacional e, a exemplo do que
ocorrerá em nosso Estado, 0S

demais também elegerão o seu

"Operãno-Padrâo", para dis

putar na Guanabara o título
nacional. A promoção da cam

panha cabe ao Núcleo Regio
nal do Sesi, em' colaboração
com as empresas vinculadas ao
Sesi e Imprensa.

'

A finalidadeda campanha é

premiar aqueles que; pela sua

constante dedicação ao traba

lho, assiduidade, índice eleva
do de companheirismo, mar

cantes dotes morais, espírito
de unidade familiar, e tudo
mais relacionado com a comu-

'niaade a Pátria, tornaram-se

merecedores do reconhecimen
to público através desta cam-

.

panha de valorização do Ope-
rário brasileiro.

'

No Núcle0 Regional:dQ Sesi
do Estreito, há condições de se

aceitar eandidatos a, este' cón
curso, de todos os municípios
situadQs na area da Grande
Florianópolis. Lembramos, na

'

oportunidade que no caso des
sa firma desejar participar des-'
ta campanha, 'deve entrar em:
contato conosco pessoalmente
ou pelo telefone 62-18, para,
em' 'seguida encaminharmos
um servidor do Sesi a esta

empresa, com todos QS formu
lários e informações a i:espeito.
Ivocmo Oliveira, Encarregado
do N.R. do Sesi-Estreito.

CRICIÍ1MA r

Comunicamos a V.Sa. a

eleição do Diretório Acadêmi
co da Escola Superiqr de Edu
cação Física e Desportos de

Criciuma, que, ficou assim

constÍtuída: Presidente, Pran-'
cisco Alano; Vice-Presidente,
Lauro Boeing'; Secretário Ge

ral, José dos Santos; 20. Se'cre
tário, Euclides J.F. Pasini; Te
soureiro Geral, Valter Walter
kemper; 20. Tesoureiro, Fer

nando Valvasori.

BOM ABRIGO
Se a fusão das empresas de

ônibus de FlorianÓpolis, foi o
meio encontrado pela Prefeitu
ra para 'solueionar 'o prQblerlia
de transportes co�etivós na Ca

pital, podemos afirmar que os

resultados\ têm sido infrutífe
ros. A 'l�ha de Bom Abl-"igo
piorou: carros velhos, empoei
rados, horàriós incompatíveis
com os dos'trabalhadores" en
fim, é o pior meio de transpor- '

te que conheço, em todo o

Brasil. I,uci F. Lopes"Coquei-
ros.
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Centro· industrijal

,Por sinal, o cartaz dele anda tão alto' na
Europa, que a corretíssim� transmissão da
TV teve apenas um senão. foi no· instante
em que Paulo Cesar cobrou um escanteio e

as câmeras ficaram focalizando, no vídeo
inteiro, a sua figura. No interim, Jair man-

Parttcipacão .

da juventude, '

,

Marcilio Medeiros, filho
,

'Obedecendo a um programa partiddrio nacional, o MDB vem de há muito
desenvolvendo em Santa Catarina um esforço de arregimentação da juven tudepara
os quadros do Partido, buseando com istb conquistar o imenso contingente de. uma
mocidade que não chegou a sentir pela política os atrativos que €fla é 'capaz de

oferecer" em decorrência do retraimento dessa atividade entre nós na última década.
Se ainda não podem ser qualificados como consagradores os, resultadas que, q
Oposição obteve nesse empenho, deve-se reconhecer que a semente lançada não caiu
'toda ela em terra inóspita. Pelo menos até aqui conseguiu o MDB acenar-para a

juventude com uma possibilidade de vir a participar da vida politica do Partido, ,

estimulando, o seu ingresso nos quadros partidários com perspectivas de virem os

moços, a seu tempo, assumirem responsabilidades mais elevadas em cargos eletivos
ou funções em atividades públicas. As últimas experiências eleitorais dq._ Oposição
mostraram que não estava errado o seu caminho, o que leva agora os dirigentes do
MDB a-intensificar seus esforços na sentido de ampliar, 'na medida do possivel..a
participação da mocidade no cotidiano da agremiação. A atual bancada
oposicionista na Assembléia Legislativa apresenta: um significativo indice de

juventude fUI representação parlamentar; cujo desempenho só faz recomendar os
responsáveis pelo comando do Partido .no Estado a buscar nessa fonte inspiração

, para as próximas disputas eleitorais que se estão por' travar. Nas eleições de
'-' novembro, por sinal, será estimulante a participação de elementos jovens na chapa
partidária da Oposição, o que bem-representa os objetivos ,perseguidos por uma
estratégia'de Partido que não conta com os incentivos do poder estadual para fazer
a' sua política de extensão em Santa Catarina. Tem sido assim, com a participação

-'

dos moços, que o MDB vem tecendo pacientemente o seu crescimento no Estado,
tornando-se, de um Partido esfacelado até poucos anos pela clava das cassações que
se abateu sobre a cabeça de alguns dos seus principais lideres, em uma agremiação
cuja estrutura já começa a ganhar forma, impondo respeito aos seus adversários e

conquistando a cada nova eleição um número maior de postos sob seu controle nos

executivos municipais, nas -Câmaras e na Assembléia. .
, .

'
,

,

Na Arena registraram-se algumas tentativas não bem sucedidas na conquista do
elemento jovem Pouco antes de morrer, o então presidente nacional do Partido,
Senador Filinto Müller, anunciava a deflagração de um amplo programa partidário
destinado a promover organizações' da Juventude 'nos quadros da Arena e a

formação de institutos de estudos poltticos em todos os diretórios regionais da

agremiação, levando-os-até os muniõtpios, de acordo com as possibilidades.
Assumindo a presidência do Partido, o Senador Petrônio Portela não teve tempo de
continuar o trabalho preconizado pelo seu antecessor; entre outras causas em

virtude da atribuição que' lhe foi delegada pelo General Geisel na coordenação '

. politica do processo de, sucessão no� Estados. Mas neste fim de semana já se

anunciava emBrasüia que tão logo seja encerrada a sua atual missão" retomará o Sr..
Petrônio Portela os estudos realizados pelo seu antecessor, lançando-se ao trabalho
de implantar na Arena, para todo o País, tanto um sistema para atrair a participação
dos jovens como osinstitutos de formação política. '

"

É desnecessário' dizer que nem a Arena nem o MDB conseguirão com tão
louváveis propôsitos formar, nopos líderes ou impor ao Estado lideranças nascentes.
Um. diploma ou um'decreto não dá a ninguém essa condição, assim coma o fato de
ser jovem, simplesmente, não representa credencial alguma. Mas o importante nesse

trabalho que ambos pretendem realizar -serâ a possibilidade que oferecem de
estimular as vocações de liderança e favorecerem a seu exercício. no meio partidário,

, estimulando assim-o ingresso na vida pública, de, valores.que 'têm -side levedos-para.
outras atividades àfalrta de atratipos'que a peWica costuma'Qfe_7(!_cer. :; _ ,

Santa Catarina não possui um tal sortimento, de. talentos e'lidero1J.faS na vida

pública a ponto de daNe ao luxo de desprezar os valores que eventUalmeri{e_
surgem. O aprimoramento da atividade política -e o fortalecimento dos Partidos

dependem na razão direta da capac{dàq,e de' os dirigentes de hoje aproveitarem a

contribuição que a juventude pode lhes dar para um tlabalho em comum. Para
, tanto, porém é preciso que convoquem ,os jovens através ,de'apelos sinceros e

assegurando-lhes ,participação nas decisões. Por que os exemplos mais recentes, da
prática política não .sugerem atrativos de tal ordem capazes de induzir a juventude

I

ao exercicio de uma atividade onde são raros Os gestos de grqndeza e escassas as

palavras de fé. A ser assim, é melhor deixar a juventude longe q,a política para não
acostumá-la mal. Mas há' razões pr.zra confiar no melhor.

'

,
,

'

O pacato panorama ',que'11oje d�,. pela inStalação da centro in- na. Além das considerá.is vailta-
se 'apresenta aos alhos de todos dustrjal no vizinho município da gens, da .industrializaÇão, numli'
que passam por Sãô José 'haverá ' Capital,; em não permitir- o tun- área ilue ofer8Óe excel.ent8$ possi...
de transformar·se d,ntro em bre� cionamento

�

de, erripresa� que ofe- bilidades de riqueza, haverá a ,",'
ve, com a anunciada implantação reçam rlsees de pejluiçlo do' am-. absor,Ver�se a mão-de-;abra disPO-
de um centro., industri$1. nesse biente,� Trata-se, sem dúvida, de nrvel n8$la regifc?, onde se estima
municí'pio 'l:Ia ,Grande .FIaria,· uma salutar precaução, justi- .em cerca de vinte e cinco mil o
nópolis,medidaque possibilita�á f ficada Pela experiência de outros número de pessoas que'Procuram
a, industrialização de' uma vasta gral1des e velhos parques indus-

,_
empregos.

'área de ,incontestável expansibi- t ,riais do' Pa(s e seria realmente la-

lidada. econôrÍ'1i:a; se,.vida de ex. mentável imprevidência deixar de O projeto do Centro Industrial

eslentes r:neios de, con'Íun�tação é aplicá-Ia em novas implantaç8es de São José'virá� assim,ao eneo"'_'

transporte, além de dispor de re- como ,8 que está' em vias de reali·
'

tr.o dessa impressionante cUspo-
lativa facilidade de rriiÓ-d�obra. zar-se, 'nibilidade, ao mesmo tempo em

Numa áreá sU,perior a um mi- que aceÍ1tuará a evolução econ&-
- ,I _ mica do Estado, emlJusca da ex�.Ihão de metros quadrados estarao ,Todas as- provi,dineias reeo-

pensão cios setor,s industriais.
,se eoncentr.ar:n:lo· empresas de vá� mendéveis pára o pleno sucesso
rios portes, atrardas 'PslosJnceo· da iniciativa tem sido tomadas E de se 'reconhecer que o ínte-
tivos que lhes são oferecidos pelo paios 6rgJós governamentais liga- resse empresarial em relação às.
'poder público estadu�I., Capeci- dos .ao setor, que procuram- ofe- probabilidades que o -Estado, por

. tadó para reunir sess,nta empre- racer à inciativa privada os meios' uma polJtica de incentivos que se

sas, o Centro 'Industrial da Gran- � fundamentais necessários ao &te- vem demonstrando átiçiente, está
de Florianópolis já ·despertou 0- tivo funcionamento de um com- proporcionando aos investi·

..
interesse de"vint.e indústrias, que, plexo d�ssa natureza. Desde já mentos, vem cr.aScendo dàmanei--
já começam a se mO,vimentar pode':se dizer que não é difícil ri auspiciosa, Permitindo as mais \

com v.istas à sua instalação o mais 'imagiriar �,' que advirá dessa in't- otimistás perspectíw-s' 80- d�sen·
rápido pOssível. portante obra para a propulsão volvirriento de toda li terra'catari-
'Aca(tou o Governo,_ao � deci- sóçio-econômica de Santa' C8tari· nense.
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11çíio Cívico - Social
Recebida com a sii,zpatia' popular

em todo o n,osso Estado a ACISO vem,

anuatmel1te, realizando um grande pro- ,

grama, de atividades lig4d.as aos se[Js
nobres é patrióticos objet�vos.: Para o

corrente ano; em per(odo en.,ti-e os dias
22 de julho elo. çe agosto, estão,

planejados os trabalhos, que se desen
volverão em Santa, Catarina nos muni-

,

ópios do sul do Estado; tlOmeadamen
te em Pedras Grandes, Treze de Maio,
Of-leans, Imioul, Sãó Ludgero, :Lat{ro

. Müller e Gravatal.·
,

Isso ficou estabelecido em reunião,
efetuada anteontem, dírlgida pelo co-

.

ronel airlos, Martin 'Seidl; presidente
dá Çomissão Especial em Santa Catari
na. Tomarão parte na ação programada,
unidades militares do 50. Distrito Na
,vai, 90. BatalMo de Engenharia de
Combate; 10. Batalhão' Ferroviário,
230., 6�o. e 630. Batalhões fie Infanta
ria -e PolíciaMilitar do Estado.

Como se vê, a promoção vem da
iniciativa das For.ças Armadas, repre
sentando, pois, enorme çota de esfor>,
ços extraordinários para solução de'
sensz'veis problemas sócio-econômicos
de todas as regiões -; éspecialmente
zonas rurais.

A ACISO-74 levará às populações
uma apreciável assistêncili material e

moral; fazendo-se presente, também
neste ano, em setores da agropecuaria,
!dos transportes, da saúde li do bem
estar, da habitação e' da orientação
prática, estimulando o espírito de soU-

, dariedade humana e o sentido
-

comuni

,

tário das p@pulações. '

Incutindo no povo os princípios de
ordem, e a confiança na ação d.os
pQderes públicos, essa' campanha tem,
além de tudo, o mérito da integração'
dos ideais cívico-patrióticos das classes
civis e militares, acentuando-lh'es a

unidade das prerrogativas e dos deveres
,da cidadania. Movimento de,aproxima
ção e intercâmbio das áreas demográfi
e,as entre si e de conscientização e

coesão nacionÍlis, a ACISO está dando
à Nação o t{!stemunho de que não se \

evade a UTntl cooperação mais direta no

, i11feresse das populaçÕes menos adver- '

tidas quanto a, problemas, que lhes

empecem o desenvolvimento e lhes
, embaraçam a capacidade de produz·ir e

. prosperar.
.' Por maiores que 'sejam as simpatias
unânimes dos brasileiros por essas ati
vidades :especiais dos setore� militares,
em prol da melhoria de condições da

,existência, de enorme parte dos habi
tantes de ásperos meios físicos,' de

, precária formação'social e econômica,
nunca será demasiado o concurso efeti--

,

vo que.se preste ao êxito dessa cru�ada
mais que multo patriótica e humana:
Por isso benvinda a programação ela

borarja para as próximas atividades'da
AVISO em Santa Catarina e que; desta
vez, beneficiará ampla/; áreas do sul
catarinense.· •

Conjugando esforços com as pode-
, I

res públicos, a Ação Cl'vicocSocial esta-
rá assim prestando, por seu turno, uma

colaboração eficaz e oporturia para

que se alcance1Jl as metas do desenvol
vimento cataririense, as, quais auspicio-

.

samente' já se estão ultrapassado, a
, muitos respeitos, graças à tenàcidade
administrativa do Governo do Estado.

Vale, a propósito, .registrar, como

honroso índice das novas disposições
que se manifestam por êspôlltâneos

I gestos de uma elasse, o entusiasmo que

inspira essas e outras magníficas (pro-'
moções, visando a concretização dos
ideais de um Brasil espiritual e materi
almenÚ forte e aprestado para defron
tar o futuro çlo mundo. E não poderá
ninguém permanecer indiferente a tais

aspirações, .tanto, mais legítimas quan
to constituem objetivos comuns do

Paz's, que se ergue para ocuPar o seu

posto entre as nações bem aprestadas; .'y

a fim de exercer a in/ll!,ência que lhe
cumpre no mundo moderno� "\

Não se prescindindo .da unzaQ de
todos os brasileiros e da consolidação
definitiva dos laços de solidariedade
naciona' para atingir essa posição ideal,.
é preCiso ver, em movimentos como

esse da ACISO, esplêndidas conlribuic

ções positivas, que não apenas revelam'
uma prevenida' consciência civica e

uma nobre sensibilidade humana, mas

também expressam o sadio e profundo
espírito, patriótico que vive e palpita
em determinadqs setores nacionais.

Gustavo Neves

_.....__
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BEW ESPETÃCULO
Mesmo aqueles que' não gostam de futebol -.
que ,são, estimadamente, 40% dos. brasileiros'
- devem teI admirado o insuperável espetá- \
culo ,em que se constituiu a abertura da X

Copa do Mundo, ontem, em Frankfurt. I).
intensidade das cores, a esfuziante coreogra-

'

fia, a organização irrepreensível, fizeram di!
festa um momento inesquecível:

EFICIÊNCIA
A louvai, sem restrições, a eficiência da TV
alemã, que ,gerou as imagens. Nem seria
necessária á intervenção dos locutores, pois
o grande placar explicava, a cada momepto,
o 'que se desenrolava no campo - quem
tocava, quem dançava, qual o país q\le se

exibia. Costurando asi apresentações, urna

excelente erquestra (Bert ,Kaempfert) dava
as características musicais de cada país. '

PELÊ APAGADO
\ '

A briga ,des patrocinadores da TV alemã x
Pepsi Cola acabou esto,urando nas costas-de
Pelé. A ftomenagem a ele prestada,' de -

parceria com Uwe Seeler, foi captada timi
damente - e na hora em que Pelé se voltou

para as câmeras, a "sui.te" cuidou de mudar
a im�em para o alto, praporcionando uma '

vista panorâmica do'estádio. \

LARANJA AZEDA
A verdade é que o espetáculo de futebol que
se seguiu às brilhantes festividades de aber
tura foi como uma laranja az�da servida na

sobremesa de um banquete "cordon-bleu".
A atuação do Brasil, Se foi ridícula no

,segundo tempe, esteve à altura do que jogou
a Iugoslávia -, que se assustou tanto com a

falta de iniciativa adversária que acabou
perdendo dois gols feitos de purQ susto. No
final, atemorizadQ eom a própria ,r!lindade,
o Brasil pedia para que o jogo' acabasse,
enquanto que do outro lado, os iugoslavos
só faltavam ajoelhaI-se em campo pela,graça
de terem obtido um empate. Uma pe�ada.

SEIS MINUTOS

Paulo Cesar ficou na sua. posição de extre-

, ma-.esquerdo exatamente 'seis minutos.! Co
mo não recebeu nenhuma bola, veio para o

meio no 60. minute, .da partida, e, na

segunda etapa, andou até na latem di:[eita.

TRANSMISSÃO EXCLUSIVA

dou, uma bomba ,que o gol!iiro défendeu
para, córner, com certa dificuldade, mas o

lance ficou pertencendo exejusivamente à&s
torcedores presentes' ao estádio. Para os

tapes e para a posteridade, fica, o PC.

ÚNICO LANCE
Àos 31', 'a unida fulguração do ataque.
Numa falta ,cobrada por Rivelino, Leivinha
cedeu, de cálcanhar e por entre as pern;lS, a
Jairzinho e este perdeu a maior oportunida
de da parti4a. Afora este lance, campeou a

mediocridade' e, para usar uma expressãe, em
voga, a "�llaginação criativa" mostrou-�e
totalmente auSente. '

,

<> O X O, NA: COPA
Mais que o empate :._ "0 importante é não,
perder" - deve ter lI81adado a Zagalo o
placar em, ,branco;. pelo sortilégio que eie
,encerra. Nas duas unicas vezes em que o

Brasil empatou de 0,,0 numa Copa, acabou
ganhando as competições. -Em 58, na Suécia,
o Brasil empatou nas oitavas de final com a

Inglaterra, e em 62, no Chile, o placar mudo i

se deu contra a Tchecoslováquia. Logo, está,
tudo "regulando".

'

BOM LEÃO'
Do número se4s pra cima, era tudo japonês:
nem Piazza, nem .Jair, nem Rivelino, nem
Waldomuo e muito menos Paulo Cesar,

�ogaram 20% do que seria justQ" esperaÍ
deles, n!lma Copa. Conceda-se, a títlilo de
atenuante, que o técnico Zagalo mandou a

equipe jogar clarllJÍlente para o empate. Já
no primeir9 tempo, todas ils, bóias divididas
na interrnediáÍiia acabavam' nos/ pés dos

iugeslavos, por,que o Brasil se colecava,
inteirinho, atrá,s dessa liilha. Depois do

intervalo, então, se sentiu com nitidez o

dedo do técnico: o time, simplesmente,. não
- . • � I

avançou maiS e na pnmetra vez em que"
cruzou o meio-campo o relógio já marcava

18 minutes. Como consequência, apesar da
defesa atuar de maneira firme e segura, o
Brasil só n�o tomou gol graça�à SereniClade,
- insuspeitada -, de Leão e a l)oa dose de

I
sorte que descalibrou dois chutes adverSá-
rios.

DERROTAS

Aliás, há uma, ,modificação no regulamente
desta Copa que poderá, eventualmente, con
templar com a vitória uma equipe que perca,
em sete, duas partidas, é qUe as quartas-de
fin3.l, -agora,' não são mais eliminatórias e

I
uma derrota, nessa fa�, pode ainda ser

recuperada. O que é certo, contüde, é que
com a tática do empate, o máximo que
Zagalo conseguirá e voltar para o Brasil
antes do tempo:
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A.ameaçàda indústria
de calçados, '

o alento, de Geisel
�

Em nenhum' momento da história das feiras de calçados,
promovidas pela. indústria gaúcha do V;ale do Rio dos Sinos, a

presença de um Presidente da República .na inauguração de suas

exposições, será tão necessária e confortadora, como, agora,

quando, o 'setor está-sob ameaçá de perder seu principal merca�o
externo - o norte-americano - que absorve 85% da produçao
locaL

Sensível' à apreensão dos industriais gaúchos', o presidente
Ernesto Geisel aceitou convite para inaugurar, às 15h30m de

hoje na cidade de Novo Hamburgo, a IX Feira lnternaciohaldo
Calçado, que. reúne,197 esposítarês:e que não xobstante, OS

atrativos recreatívõs qüii\ófefécerã-ao públtco, foi' organiza"da
(;dni a preocupação maior de servir de local de negócios pari!
'Compradores nacionais e estrangeiros.

O Presidente da República, que viajará acompanhado de sua

mulher; dona Lucy, de sua filha' Amália Lucy, .do . chefe do

gabinete militar, General �ugo de Andrade Abreu e dos

ministros da Indústria e Comércio, Severo Gomes e dos

transportes general Dirceu de, Araújo Nogueira, chegará a Porto

Alegre às llh30m.
'

Após receber, no aeroporto Salgado Filho. os cumprimentos
de praxe, o Presidente> Ernesto Geisel se dirigirá ao palácio
Piratini, onde o governador Euclides Triches lhe oferecerá um

almoço que terá caráter íntimo, dado o reduzido número -de
'

comensais.
À tarde, em automóvel, percorrerá só 40 km que separam

esta capital da cidade de Novo Hamburgo, uma das' mais
prósperas comunidades de colonização alemã, onde às 15h30m

presidirá a inauguração da IX�FENAC
A cerimônia será breve e �imples, reduzida a dois discursos. O

'primeira de saudação ao Presidente, a cargo do dirigente da
-

. IX-FENAC, 'Sr. Frederico Klasen. O segundo,' do ministro da'

Indúst�ia e Coméreio, SeverO'Gomes.
AUDIÊNCIAS INFORMAIS

A seguir, o presidente Ernesto Geisel e comitiva percorrerão.
os '3. pavilhões da .feira, que para tran(\uilidade dos ,visitantes
ficarão interditados áo público. Concluída a visita, o Presidente
da República se dirigirá ao �estaurante Panorâmico da Fenac,
instalado a poucas centenas de metros sóbre um outeiro, de onde

'se divi5ca o c\')ntro comercial de Novo Hambugo, o.nde manterá
éncontros informais com expositeres e 'as principais lideranças
econômicas da região e do estado.

Durante estas audiências informais, o presidellte Ernesto

Geisel será informado dos detalhes do docum,ent� elaborado pela
Associação Comercial e Industrial de Novo Hamburgo, com

assistênCia de setores oficiais, e que' servirá de defesa a seÍ feita

junto ao Departamento do Tesouro dos Estados Unidos contra as

acusações dos industriais norte-americanos de que o 'Brasil estaria
-subsidiando suas exportações de calç;tdos.

Acompanhado de representantes dos ministérios de Indústria
e Comércio, Relações Exteriores e Fazenda, o. assessor

administrativo da Associação. Comercial e Industrial de Novo

Hamburgo, Adimir viajará, domingo, paraWashington, levando o'

documento.
Observando praxe estabelecida ,em suas anteriores viagens

oficiais a outras unidades da, feden�ção, o. ,presidente Ernesto

Geisel retornará, no mesmo dia para Brasllia, com embarque
previsto. para às 10 horas.

"

"

Sucessão: enfim,

hoje sai o escolhido
de Pernambuco

,
' -

Finalmente, hoje, após 38 dias de intensa expectativa
da classe política de Pernambuco, o futuro governador
do estado será anunciado pelo presidente do Diretório
Regiorial da Arena, Augusto Novaes, que convo�rá a

imprensa através do telefone; e em seu gabinete
transmitirá a decisão do presidente Ernesto Geisel.

Desde a, última quarta-feira quando se esperava o

desfecho do processo sucessório em Recife, políticos se

mantém de' plantão e comunicam-se frequentemente
com Brasília. 'O nome do ex-ministro José Francisco de

Moura Cavalcanti, o mais" votado do dia da visita do

senador Petrônio Portela, tomou vulto nas especulações
tinha-se como certa sua indicação.

I

Não desapareceu no. entanto li possibilidade da
escolha dos Srs. Roberto Magalhã�s Melo, ex-Secretãrío
de . Educação e do deputado Antonio Geraldo Guedes,
que em virtude de suas ligações com a ala rebelde da
Arena teria sido vetado pelo governador Eraldo Gueiros.

.

Em. João Pessoa, na Paraíba, o deputado Antonio
Mariz defendeu a necessidade de a oposição eleger pelo
menos uni deputado em cada estado, acrescentando

parecer estranho que um arenista assuma uma posição de

apàrente apoio ao MDB, justificando ser o assuntei,
entretanto da maior relevância para a democracia.Disse
o parlamentar que

"
se na democracia a vontade da

maior é acolhida, não é menos verdadeiro que se deve

assegurar representação a todas as correntes. de opinião,
nem que sejam de partidos oposicionistas". E citou os

EstadQs do Mato Grosso e Sergipe, onde ó MDB não tem

representação na Câmara Federal.
,

'O parlamentar paraibano referia-se à emenda do

deputado Laertes Vieira, ao projeto de reforma da

legislaçãb eleitoral, que pretende assegurar ao partido
que não alcançar o quociente eleitoral, a eleição de um

deputado desde que a soma das legendas ultrapasse a

metade do quociente.
A

'O deputado Antonio Mariz afirmou que a discussão
do projeto de reforma eleitoral oferece ao Congresso a

oportunidade de participar positivamente da construção
democrática do Brasil, "pois a democracia não nOS será
concedida como uma dádiva dos céus. Terá de ser

conquistada pelo esforço comum e convergente de

quantos Se encontrarem investidos dá responsabilidade
pela política do País". '

.

Agência funerária

do Recife lança os

ataúdes' coloridos

;/

. A Agência Fu�erária Braga, uma das mais antigas do Recife

lançará nos próximos dias, ataúdes coloridos para, segundo seu

proprietário, José Antônio �taga "se dar a morte o mesmó
colorido que se tem em ,vida e marcar os últimos momentos

daquel�s que se foram, com seus gostos e tendências".
Através das matrizes inicialmente escolhidas a Agência

Funerária Braga fabricará ataúdes, que vão desde o negro

tradicional, ao branco, verde, azul marinho, amarelo, róxo e cor

de vinho, podendo inclusive, atender solicitação, de torcedores
de clubes de futebol com caixões rubronegroS; tricolores,
alvi-rubros e alviverdes com a aplicação dos próprios escudes das

agremiações.
Apesar de ,não 'ter lançado ainda os a�aúdes coloridos José

Antônio Braga disse que du�aiJte as primeiras pesquisas que
r�alizou entre pessoas de suas relações de amizade constatou que
todos apwvatam a idéia" até mesmo na necessidade de se fazer

outras modificações como., por exemplo, o ,uso damúsica lnão a

tradicional) para os prestitos fúnebres" - mesmo assim, ele acha
que ainda é cedo para pensar em outros lançamentos e vai

esperar primeiro a reação dQ p.úblico.

&

I

. Petrõnio Portela: reestruturar, o Partido.

Depois da sucessão,
, Petrônio tem outra

tarefa a cumprir
-«

Uma vez encerrado o

p�ocesso sucessório esta

dual, o presidente nacional
(la Arena, Petrônio Por

tela, iniciará um trabalho
de contatos e consultas
com líderes políticos e in
telectuais que se identifi
cam com a Revolução ten
do em Vista a elaboração
de uma "Carta de Princí
pios" e um novo programa
segundo informações do

próprio' Petrônio Portela.
Manifesta, ainda, a dís-:

posição de levar os diretó
rios regionais dos princi
pais Estados a organizarem
cursos de formação políti-

ca, a exemplo do 'que se

fez em Porto Alegre, levan
do as secções dos estados
pequenos a realizarem cur
sos periódicos. "Nosso ob
j etiv.o, e formar quadros
jovens para o Partido" �

salientou Petrônio.
Segundo o senador Pe

trô nio Portela, o Presi
dente da República apoia
com entusiasmo os esfor
ços da direção arenista vi
sando à reestruturação par
tidária e a formula.ção de
um corpo doutrinário "ca
paz de corresponder efeti
vamente 'as aspirações na

cionais"

Agricultura ensinará
/

como devem ser usados

os pes ticidas
fJ "Ministério da .ÁgQcultura

deverá oficialiZar um curso de

formação de especialistas em

, aplicação de pesticidas agríco
la, pata evitar que ocorra des

truição da flora além de into

xíeaçêes graves em pessoas e

animais. A informação é de

técnicos do Ministério da Agrí
cultura, durante ,reunião do

",grupec �e ,tral>;ll,ho que regula
menta/ o Uso .de produtos sa

neantes no Pafs..
Outra decisão tomada du-:

rante a reunião e' que o Minjs
tério da Agricultura deverá'
transformar em portaria, diz

respeito a proibição definitiva'
na utilização de-fungicidas me
til-Mercúrios, que causam

danos ao sistema nervoso hu

mano, perniitindo somente o

, uso dos tipos' metoxí--metíí e
aril=rnercüricos, que não apre
sentam problemas,

O cientista Valdemar Fer

reira, que preside o grupo, de
trabalho que estuda a regula
mentação da aplicação de pro
dutos saneantes, disse que
"um estudo estará' cóncluído
no final de agosto próximo, re
gulamentando o uso e aplica
ção de defensivos agrícolas,
que agora são aplicados,. em
vários casos, de maneira irrl,)gu
lar, causando, intoÍdcação nas

pessoas e animais".
- É um estudo demorado a

catalogação de todos os pesti
cidas, que são mais de ?OO, "

apresentando mais de seis mil

formulações. Até o final de

agosto já teremos condições de
dizer quais poderão ser vendí
dos livremente ou com restri

ção.
'Salientou que "no caso da

restrição, só agnênomo respon
sável poderá dar uma pres
crição para que seja vendido.
Na re alidade, isto significa
também a valorização da pro-

-

fissâe de agrônomo, que e de

grande valia". Explicou que es

sa tese foi transformada em lei

no Estado de São Paulo há oi
to anos, mas não veio sendo

,-aplicada.
Surgiu num momento em

�ue 'havia problema causado

por aplicação de fungicidas
mercuriais orgânicos em toma

tes, como agora essa determi

nação de uma' prescrição por
.

parte dos agrônomos para apli
cação de fungicidas ainda não

, foi utilizada.
O Ministério da Agricultura

deverá oficializar, nos próxi
mos dias, o seu curso. para for

mação' de especialistas em apli
cação de pesticidas. agrícolasi
que já existe na divisão de me

canização além de 'fazer teste
.

para credenciar alguns cursos

que já
-

são realizados por em

presas privadas.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 65 - -6368
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Governo quer aproveitar
•

mais os-recursos

carboníferos'de se
-:

A expansão em curso da atividade siderúrgica, clássica,
as dificuldades de importação e os preços cada vez mais
elevados do Carvão nos mercados internacionais
trouxeram, como consequência, a prevísão do aumento
de consumo do carvão metalúrgico nacional, em termos
jamais previstos.

,

A
.

afmnação � do general Francisco Mello Soares,
,

assessor técnico da presidência .do Conselho Nacional de
Petróleo, em relatório enviado ao' general Araken de
Oliveira, presidente do órgão, relativo ao aproveitamento
da Siderúrgica. Sul Catarinense S.A. (SIDERSUL) no
processo do desenvolvimento de projetos que tem como

base a utilizaçãa do carvão catarinense.: _

.

Explica o técníeo do CNP que de acordo com os Diante desses fatos, acrescenta o general Mello Soares,
estudos feitos para a implantação de minas mecanizadas, 'surge, então, a idéia do aproyeitamento da Sidersul como
ficou evídeneiado que "o Brasil atíngírã o ano de 1980 empresa piloto para desenvolver as estudos necessários à
com um estoque de 5 milhões de toneladas dé busca de novos empregos para o carvão catarinense.
carvão-vapor [matéria-prima parao termo-eletricidade). Assinala o técnico do Conselho Nacional do Petróleo
Tudo indica,. porém; que as previsões do Conselho que a implantação dessa, empresa, que se responsabilizará
Nacional de Siderurgia (Consider) com relação ae carvão pela quantíficação e a efetivo aproveitamento racional e
metalúrgico nacional-serão facilmente ultrapassadas, e integral do pontecialdas reservas conhecidas, são tarefas
assim é de" se prever que esse estoque de carvãn vapor exigentes de estrutura especial, capaz de elaborar a

tenderá à aumentar '� acentuou - no entanto - assinala programação racional e concludente de pesquisas. .

o general Mello Soares ,- pelo que 'está. detetminado,' �' - Entretanto, os vultosos investimentos, os riscos
caberá as Centrais Elétricas 40 Sul do País (Eletrosul) naturais, principalmente em pesquisas, não tem como se

adquirir todo esse estoque, o que representará só para os prescindir de substancial apoio governamental qu por sua
«cínco milhões, de toneladas, ao. preço atual, uma, vez irá gerar a necessidade de controle efetivo e

imobilização de capital de quase 400 mjlhões de 'constante, cujo exercício será, COmO segurança, se for
cruzeiros. "

. executado através de controle acionário. Considera o
Defende o assessor' do 'presidente do CNP,que, nestas general Mello Soares que a criação de uma empresa de

condições; é urgente se .pensar em novos usos para esse capital. misto, com controle acionário estatal, como

enorme volume de ,càrvão vapor. "Sabemos que' não é solução ideal, P3l1l promover as necessárias pesquisas
-aconseíhável o seu emprego somente para a geração de técnico-econômicas nó campo" siderúrgico, químico e

energia elétrica: Seria.desperdiçar uma formidável 'fonte energético é desenvolver os projetos resultantes,
de matéria-prima utilizável em atividades mais' úteis para, principalmente no campo da carboqufmica.

a economia .nacional, quando possuímos um vasto
, potencial hidráulico, de onde poderemos extrair a maior
parte da energia elétrica necessária ao nosso

desenvolvimento".
'

- Atualmente, o carvão vapor só tem emprego na

geração de
_ .energía elétrica. Há em Santa Catarina

ins�ladas,. '259 mil Kw e 'programada a instalação d�
. mais 250 mil Kw, ° que já é um bom volume de energia
gerada com 'o carvão, bastante parà atender as ocasiões
em que acontecer a redução dos, volumes de água nas

barragens, em consequências de seca mais prolongadas
. no Sul.

Azeredo: a proposta de'
um encontro com Geisel

.. partiu de Peron

Em São 'Paulo" a

Bienal Internacional
do Livro

Ao desembarcar ontem ao meia-dia, no aeroporto militar de

Brasília, procedente de Buenos' Aires, o ministro Azeredo Silveira,
das Relações Exteriores, declarou que partiu do_presidente Peron a

proposta, do encontro com o presidente ,Geisel, embora a resposta
positiva brasileira estivesse engatilhada. ,

- No encontro de meia hora que-mantive com o presidente
Perón - afirmou - fui interrompido no' meio da conversa para

responder à pergunta de corno o presidente Geisel receberia a idéia

de um encontro com ele. Respondi que com o mesmo interesse e

'empenho.
Ao desembarque, na estação' presidencial do aeroporto militar,

compareceram os chefes diplomáticos do Itamaraty e a embaixador
da Argentina, José Maria Álvares de.Toledo.

O chancelei 'brasileiro parecia cansado, mas ainda assim destacou

a importância da reunião da Bacia do Prata, chamando atenção para
'0 relatório final, denominado "declaração de Buenos Aires", que
descreve o propósito comum de se levar a frente projetos
multinacionais de aproveitamentos dos recursos da bacia.

�

A III Bienal Internacio
nal do Livro - BIL - será
inaugúrada hoje 'as
l6h30m em São Paulo, pe�
10 ministro Ney Braga, da
Educação, e poderá ser vi
sitada pelo público até o

próximo dia 23, das 15 às
213h30m, 'no' prédio da

- Bienal, no Parque do Ibira
puera.

A mostra reúne cerca

de 30 mil volumes de"
1.800- casas editoras de 2S

países, incluindo os do les
te europeu, distribuídos
em 136 estandes. Para ver

essa Bienal, apresentada
. como "uma homenagem à
inteligência humana", se

rão 'cobrados ingressos ao

preço único de Cr$ 3,00 e

Cr.$ 2,00 para estudantes.

A maior representação
estrangeira é a dos Estados
Unidos, com livros de 280
e dí'tô ras, seguindo-se a

União Soviética e a Ingla
.terra-s.cam- . .1.50 partici
pantes. O Brasil apresen
tará publicações de 40 gru
pos editoriais, além de inú
meros pequenos editores.

NOC,EN
TENÁRIO DO,'
MOVIMENTO

QUE ABALOU
O MUNDO

DA PINTURA·
A, EDITORA

TRÊS LANÇA:

,

\

primorosamente
impre�so em

papel importado,
superluxo, com
uma fidelidade
na reprodução
dos originais,

jamais alcançada
no Brasil.

Com um livro que
você encontrará toda

. quinzena nas bancas,
você formará uma

Biblioteca de Arte
de valor inestimável.'

BIBLIOTECA DE ARTE

os IMPRESSIONI�GAUGUIN RENOIR' REDON. P
'CÉZANNE MONET �ET
DEGAS SEURJ\T SISLEY

LAUTREC
VANGOGH
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Tendo em vista o- que estabelece o pará AW-0962 AW-1085 AW-1145 AW-1346 'Itajaí (Suc�rsal)
grafo IV do- Art. 199 do Regulamento do AV-0035 CE-0455 CE-0556 CE-0788. Atendendo determinaçg-,
Código Nacional de, Trânsito e para' que o CE-9425 CM-0048 CM-0048. do Sr. Hercílio dos Santos,
multado possa se beneficias com o Art. 217 " Delegado de Polícia da Co-
que dispõe sobre o' prazo para interposição Multas de 15% do- salário mínimo marca de Itajaí, o Comissá-
de_recursos contra a decisão da Autoridade, Cr$ 53,00 AA-02'93 AA-0669' rio Azevedo, com ii cola-
o 'Departamento Estadual de Trânsito"":' AA-1170 AA-3360 AA�115 AA-4264 boração de outros policjsjj
DETRAN - comunica que no período de 20 AA-5085 AA-5513 AA-6018 AA 8099 prosseguiu por vários dias

as investigações relaciona-
a 26 do corrente foram multados 253 carros, AA-8560 AA-8850 AB-I5,38 A:B-2693 das ao homicídio pratica-arrecadando para os cofres públicos a quan- AB-3003 AB-3343 AB-3996 AB-4066 do na madrugada de do-
tia de Cf$ 15.132,00. AB_:436� "AB-5698 AB-6265 ÁB-6522 mingo no Bairro do Mata-

A relação dos veículos é a seguinte:. AW-0084 CE-0018 douro, quando foi assassí,
Multas de 10% do salário rmnímo nado Francisco. Manoel

Cr$ 35,00 AA-0017 AA-0163 .Multas de 20% do salário mmímo Cordeiro, um jovemde 16
.. AA-0422 AA-0535 AA-0673 AA-'-0988 anos residente naqueleCr S 70,00 AA�0053 AA-0099' bairro. Diante das investi.AA-I061 AA-1l51 AA-1128 AA--1208 AA 0145 AA 2046 AA

.

AA-'1242 AA"71306 AA-1413 ÁA-1451
-' -2640 AA.-2735" gações e com a detenção,

. AA-2912 AA-3029 AA-6606 'AA-6755 ..

de dois elementos .suspeí.AA-1598 AA-1736 AA"':'1816 AA-1876
AA 1887 AA-1983 AA-2-34T AA::-2483

'. AA-7338, AA 8671 AA-8671 AA-9844 tos, os marginais Manequí, .

AB-0587 AB-1580 AB-27n AB-3Q14 oba e Edson, o Comissário.AA:"2513 AA-2940 AA-3009 AA-3244 A�-4274 AB-5038 AB"':'5498 AB-64Q8 Azevedo chegou a conclu.
"

.AA-3326 AA-3326 AA.-3379 AA-3677 são de que o homicida era
'"

AA-3701 AA-3710 AA-4135 AA-4145 Silvio Pereira dos Santos,
AA-4174 AA-4313 AA--4379 AA-4389 Multas de 40% do salário mínimo também com 16 anos de
AA-4553 AA-4488 AA--4895 AA-4900 c-s 140,00 - AA-0589 AA--4838 idade; natural de Ibiramae
AA 5050 AA-5._085, AA-5188 AA-5239 AA-5Q57 AB-1l93 AB-5006 AX-0060 ., residente à 'rua Albano.
AA-5398 AA-5491 AA-5513 AA-5679 AA-635 Moto. Schmidt, no' Distrito do
AA-5937 AA-6015 AA-p043 AA-6043 Boa Vista em Joinville, já
AA-6095 AA-6136 AA-6340 AA-6368 Multas de 50% do salário mínimo com várias passagens pelas
AA 6577. AA-6627�AA-66,55 AA"":'6716 Cr$ 175,00 AA-0544 AA--D980 Delegacias de Itajaí e Join-

ville.
AA-6978 AA-7061 AA-7169 AA-7297 AA-1387 AA 1628' AA 1726 AA-2439
AA-7508 AA 7556 AA-7717 AA-7848 AA-2940 AA-4703 AA-550$ AA-7252

AA-7955,AA-7955 AA-7955 AA-7974 AA_'7985 AA-8400 AA-9133 AA..:..9264

AA 8014 AA-8161 AA-8284 AA-8503 AB-0421 AB-0376 AB-0654 AB-1953

AA-8�22 AA:--8644 AA-:8664 AA-8729 AB-2045 AB-3124 AB-4180 .-)B--4323
AA-8731 AA-8790 AA-8969 AA-9062. AB-4323

.

AB-5545 AB-5908 AB�6795

AA-9361 AA-9389 AA-9429 AA-9578 AB-6805 AB-7074 AB-7474 AB-9589_,
AA-9610 AÁ-9697· AA-9705 AA�9705 AX-0042.

'

AA-9953· AB-or05 AB-0180 AB-0288
AB:'_0432 AB-0439 AB-0532' AB-0871

.

AB-101O ABc_1459 ÁB-1487 AB...:..1547
AB-1558 AB-1566 A'S-1649 AB-1661
AB-1717 AB-1972 AB-2113 AB-2141
AB-2160 AB-2346 AB-2505 AB-2606
AB-27.07 AB-2739. AB,.-3040 AB-:3076
AB-3358. AB-3484 AB-3684 AB-3685
AB--,3716 AB-3746 AB-3800 AB-3813
AB-3855 AB;4034 AB-4154 AB-4.395
AB-4456 AB-4557 AB-4700 AB--4715
AB-5004 AB.....:.5027 AB-5161 AB-5247

-

Tornou-se sem efeito a CNH de no.

AB-535,3 AB�5677 AB-5968 AB-6015 58.989-SC, de categoria Profissional, per
AB-6059 AB-6283 AB-6330 AB-6403 tencente a Josef Zieher, restítuindo-se ao

AB-6423 AB-6677 AB:.....6709 AB-6874 habitilitado sua CNR de categoria Amador,
'AB--;6889 AB-7289 AB-7340 AB-7345 até que satísfaçaas exigências legáis.

sabendo do perigo que isso pode provocar.
. r

* Entram 300 carros por mês na cidade. Mais de 10 por dia. sem

contar sábado e domingo. E saem quantos? Cada vez Florianópotis
esta mais congestionada; cada vez menos se consegue um lugar prá
estacionar no centro florianopoii'i.õnc.
.. A segunda ponte mais importante do Br,asil estará ligando. em

breve, o Streitcho à Ilha, Novamente.
* E Florianópolis terá um Aeroporto Supersônico. o opcional do

Galeão, RiO.
* E a quantidade de pessoas anônimas e absolut.amente incrível.

Antiga�C'nte era imposst'vel atravessar a Felipa OLl outra qualquer
rua, sem parar e parar e conversar e conversar. Hoje passa-se

tranquilamente por entre mil e. uma pessoas sem sequer

cumprimentar. Quanto mais parar e conversar. Se bem que ainda se

fofoca, E muito se namora, ' ,

..
* Florianópolis está recebendo, diariamente, levas e levas de gaúchos
e paranaenses e outros afins - e estes estão invadindo todo °

mercado de trabalho, fazendo com Que o florianopolitano crie uma

mentalidade de concorrência nunca dantes imaginada. E o homen; da
terra tem que sacar transas de cidade grande para poder sobreviver
dentro de sua própria cidade.

, '

* E já existem os casos de solidão coletiva. E já existem aqueles que
falam"sozinhos - coisa típica de outras cidades. E já há neurose em

geral, Na geral, Já há o' "neurótico do trân.íto". E já se anda em fil�
gupla nas ru�s_ de Florianópolis (e eu fui dos primeiros há alguns
poucos anos atrás). E já há congestionamento na Frei Caneca - que

por sinal já tem uma 'smalelra. A rua da minha infância.' Já. JÁ.
FLORIANOPOLIS e JA.

Os vendedores de
carnês falamem

•

pr.emlo� e

facilidades. E'•..
I

As autoridades

policiais recebem
a cada dia

novas denúncias
I

"-

contra esse

comércio
Os golpes já se tomaram frequentes,

Agora, mais do que nunca, o catarinense anda à caça
de sorte ou a sorte à caça dele, pois nunca o comércio

.

dos conhecidos carnês foi tão próspero.
Por todos os cantos da cidade, em todas as esquinas,

os vendedores esperam os inocentes transeuntes que já
não têm condições de evitar a compra" tão "esclareci
dos" 'estão sobre suas possibilidades pela abundante

propaganda,

empenhado com o intuito de ganhar um "maravilhoso
prêmio", além de uma aparição na TV.

.

NÃO SE DISCUTE
Mas.ise o comercio é válido ou não, já não se discute

mais. Discute-se apenas se entre os inúmeros vendedores
há, além da honestidade de cada um, uma fiscalização
por, parte de alguma autoridade, porque as fraudes
existem em número muito maior do que os queixosos
das delegacias de furtos e defraudações. Também nas
cidades mais desenvolvidas mas principalmente no inte

rior, os golpistas da sorte.atuam, enganando aqueles que
procurarri a anunciada fortuna fácil, ao menos 'na boca
de alguns desonestos e prosadores vendedores:'

.

Assim, por falta de fiscalização, não só a população
.mas também os vendedores que trabalham com honesti
dade, vêm 'sofrendo .uns por serem enganados e outros

por serem incluídos no descrédito popular, em vista das
fraudes que todos têm notícias.

'

IN€ENTIVO A GOLPES

Ajudados pela propaganda que prepara os comprado
res áté um ponto quase ideal, os vendedores preocupàdos
com a comissão que aumenta a cada bilhete vendido, em
alguns caso", estimulados pela ambição, exageram "nas

vantagens para incentivar a compra. \,

Serão criminosos ou 'vítimas? Apesar de serem

acusados de vigaristas, em muitos casos são frutos desse
"comercio absurdo mas legalizado" que pode ser ques
tionado' em termos de honestidade comercial ou, em

outras palavras, venda consciente de "gato por lebre".

COMPRA SEM ESCOLHA'
Tudo o que se evidencia nas propagandas dessas

promoções são as vantagens dos compradores, "a fortuna
ao alcance de todos" e coisas 'assim,' A promoção
comercial, razão que leva a legalização desse "jogo de

azar", nunca e comentada. E' €OmO a simpatia dos

apresentadores dos programas promocionais, que dada a
.

longa duração têm o efeito de verdadeira lavagem
cerebral, muitas vezes os prósperos proprietários das

firmas, não· dão margem â desconfianças, todos ficam
convencidos pela ecenação e felizes quando conseguem
adquirir qualquer desses planos.

Mas. o reverso da moeda para a grande maioria, 0f
não sorteador, torna-sé claro na hora de receber as

mercadorias compradas à prazo com altos juros e sem

oportunidade de granáe escolha de tipo e muito menos

de qualidade, a verdade da promoção.
'v

•

E tudo é engendrado de tal forma que, na maioria das
vezes, nem assim o descontentamento aflora e o compra
dor estupidamente'�ontente em poder rea.ver ç> dinheiro

. O' Comissário Azevedo '

e o motorista policial Vic
chiettí, contando com a

colaboração de elementos
da Rádio Patrulha.. conse
guiu prender o assassino

que se encontrava escondi-
- do num velho casarão
abandonado nas margens
do Rio Itajaí-Açu, perto
da Estação Rodoviária. Sil-

. vío Pereira dos Santos foi
levado na presença do De
legado Sr: Hercilio dos
Santos, -

que chorando"
confessou que foi ele o

autor da morte de Francis
co Manoel Cordeiro AfÍI
mou que matou Francisco
acidentalmente, quando
brincava' com o revólver

, Rossi! calibre 32. Durante
o acidente ele" estava em

companhia de Manequinha
e Edson, após t.erem retot
nado de uma sessão. cine

matográfica. Ainda. em seu

.,. ,depoim�nto Silvio. Pereira
, dos' Santos confé�sou'!que"t17("\P�·· ",)

-

_" '.

,
fOI o autor em companhia .

de outros dois ladrões de
. um grande arrombamento
na Loja Stein em Joinville.
Pela'Delegacia de Polícia
está sendo feita a Investi-
gação' de Menor e 'Silvio

"Criciúma (Sucursal) - Estiveram reunidos no família, além do dispêndio' que isto pode encontra-se recolhido a ca-
Auditório do Colégio Madre Tereza Michel, causar ao município, e seria mesmo impos- deia de Itaja-í. O revólver
para discutir o problema.ido menor criciu� sível' internar todos os menores marginaliza- usado no crime fOI jogado
mense dentro do Plano Estadual de Preven- dos". Para isso - disse -, foi montado em por Silvio nas águas do Rio
ção da Marginalização do Menor, o represen- todo território nacional, centros de recupera-

.

Itajaí-Açú.
.

!'
tante da FUNABEM, Rogério Matos, repre- ç.ão e triagem onde são selecionados os que

\

sentante da Secretaria dos Serviços Sociais devem ou não devem ser internados. Dentro
do Estado, 'da Coordenação Estadual do do plano, objetivamos pelo menos interrom
Plano e ainda assistentes sociais do municí- per a proliferação dos pequenos marginaliza
pio e Prefeito Municipal. dos, caso-não seja possível, dimínuí-Ia. Muita

O Prefeito apresentou o problema do gente esquece o menor por que pensa que ele
município salientando que correspondente não rende.
ào crescimento urbano também se eleva o AMOSTRA

,

mdice de marginalização do menor e Criciú- Uma projeção de eslaídes pelo represen
ma não conta com uma entidade de atendi- tante da FUNABEM, serviu de amostra para
mento

. para es-se caso, "Dentro do Plano a explicação das origens do crescimento do
Estadual de Prevenção da Marginalização do' mdice do menor marginalizado. , .

Menor, já estamos tomando as próvidências
'

Acrescentou que na maioria dos 'casos, é .

cabíveis e agora também intensificadas".' proveniente do exodo rural. Sao familías que
Rogério Matos expôs a política da FUNA- decepcionadas com a má safra se dirigem

BEM que tem como princípio atender o para as cidades grandes. sem capacitação
menor da própria comunidade 'e o interna- nenhuma e sentem dificuldades na integra
mento C0Í\1 ultimo re�urso. �'O Plano visa ção, Formam os cinturões em torno da
incrementai as entidades de assistência ao cidade criando' as malócas ou' favelas. A
menor, levando-as mais junto das caracteris- atuação da Fundação visa interromper este
tieas familiares ou transformar as antigas ciclo de marginalização. Concluiu dizendo
entidades no sentido· de aproximamento que para o plano atingir seus objetivos, deve
íntimo a estas características". '. 'e,ncontrar os recursos na própria comunidade

Revelou que o plano prioritário é atender com fi participação de esttldant�s voluntários
os menores na própria comunidade. O [nter- para ocupar essas crianças, levando-qs a

namento "dimintli em alto grau o calor da deixar 'a, ociosidade por uma o.cupação sadia.

253 carros ml;!tados
em Clpenas sete 'dias

Com uma

arrecadação superior
a cr$ 15 mil /

o menor

chora ao

confessar'
,

/'

': Foi' apreendida a CNH de no.

330.251-SC, pertencente �. Vilmar José de

.souza" de categoria Profissional, até que se

submeta a novos exames médico, técnico e

psicotécnico. Se durante o período da apre
ensão, for o motorista encontrado dirigindo,
terá sua Carteira cassada, conforme preceitua
o tiem I do Art. 200 do Regulamento do
Código Nacional de Trânsito.

.

O crune

.

Scotland

Yard
vence

o crime

o Chefe da Scotland Yard

disse ontem em Londres que a

polfcia está começando a ga
nhar � guerra contra 10 cri�e.

"No que se refere á crimes

graves. o número' 'de' pessoas
condenadas a prisão ou que

aguardam julgamento não tem

precedente� na história'da Sco-

. tland Yard'... afirmou Sir Ro
bert Mark; comi�sário da p.oH
cia metropolital;lfi de Londr�s,
em seu relató.t:io sobre. o ano

de ·1973. Sir Robert atribuiu o
sucesso da polícia em capturar
criminosos profissionais às mo
dificações que intioduziu �a'

organização para ten,tar au

mentar a eficiência e elevar o

moral dos detetives.

o. número d� roubos,'caiJ
em 15 por cento �m relação ao

ano anterior. Os assaltos a,
Bancos àiminuiram uma média
de cinco à' 'seis por mês, ';at'é
atingir dois'po;,mÚ: -'�., ,;'('

�.I ';�"' ...

Os crimes viqlentos In'o et;l,

tánto. aumentaram"êrt! 13 ,por
cento em 19'73pe b assal,to a

lojas a nove por cento.
,

Os roubos de carros aumen

taram em 13 por' cento: atual!
mente os londrinós têm uma

'chance em _40 de terem seu

carro roubado.

A polícill de Londre�.oonta
com um ·d.éficit de cinco lÍli!' '

oficiai;. sua força autorizadap I.

de 26 mil policiais, Sir Ro�rt
disse que a falta de interesse,
dos jovens em seguit a carreira

policial se devia ,"às exigências
da vid� policial em Londres",

Planos (e'�"-'th�'bat�sf'··":'
contra a' marginaíi'zaça'o
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Produtores querem soia
em saca por Cr$ ,65,00

80 dólares a menos do que o preço do soja
em grão, o que vai ocasionar dificuldades
para o mercado. No entender de Rubem

Ilgenfrítz, se o farelo de soja não ultrapas
sar a 120 dólares a tonelada, o produtor
receberá uma remuneração menor e vai se
sentir desestimulado.

'

, Apesar de todas as medidas de incentivo'

adotadas pelo governo visando melhorar a

remuneração do produtor de soja - isenção
de ,25% do ICM e liberação do preço do

oleo -, as classes produtoras estão na

expectativa de' que as autoridades fixem,
em julho próximo, um preço mínimo para
"a soja em grão entre Cd 65,,00 e

os 70,00 a saca, como única maneira de

não ocorrer uma queda de produção na

safra de 1975.
,

Este e o argumento do presidente' da
Cooperativa' Regional Tritfcola Serrana

(ContrijUl), do Rio Grande do Sul, 'Rubem

Ugenfritz -da Silva, acrescentando a, atual

crise verificada, no abastecimento interno

não é culpa dos produtores, pois as índús

trlas já possuem, estoques de quase dois

'milhões da soja em grão prontos para ser As causas remotas da atual crise do soja,
, beneficiadQs. ,

'

segundo Ilgenfritz, foram além ,da retração
Mais adiante o diretor da Contrijuí normal dos preços, a decisão do governo

delineou o seguinte quadro para o soja: os em proibir as exportações até o dia primei- ,

incentivos' proporcionados pelas aútorída- ro de maio passado e a fixação do confisco
des econômicas foram aquém do esperado cambial de 250 dólares a tonelada, o que
pelos produtores. Entretanto, a normaliza- prejudicou. O produtor, já que entre março

�ão do setor vai depender muito da situa- e maio, meses onde ocorreram, as melhores

, ção do farelo no mercado internacional. No cotações do mercado externo - entre 220

momento, o farelo de soja' está sendo e 250 dólares a tonelada - não se pode
cotado a 110 dólares a tonelada, cerca de comercializar o produto.

Apesar de todas essas irregularidades, o
representante gaúcho acredita que as indús
trias irão entregar a caixa de 36 latas de

oleo de soja - nos supermercados - a

Cr$ 210,00, o que dará um preço médio

para á lata de 900 mi de Cr$ 6,50. Entre
tanto, ele ressalta que os produtores estão'
entregando o soja, em intervalos regulares,
aos industriais; inclusive usando' sistema de
vendas à consignação.

Volks tem planosp'G.ra
investir na agrop'ecuária,

o projeto da Volkswagen, que deverá

seraprovado pela Sudam - Superintendên
cia do Desenvolvimento da Amazônia -

será desenvolvido pela Companhia Vale do
Rio Cristalino, para a implantação de uma

grande fazenda de criação de gado - numa

área de 139.640 hectares - destinados à

criação de gado' bovino no município de
Santana do Araguaia, no sudoeste do Esta-
do do Pará.

'

Já foram iniciados os trabalhos de des::
matamento dos 69.400 hectares que, serão
utilizados na formação das pastagens artifi
ciais. A metade da propriedade, nos termos
do Código Florestal. Tendo em vista a

manutenção do equílfbrio ecológico, será

preservada em seu estado natural, além da

criação de dois mestiços para abate, a

O ministro Paulinelli aproveitou o en- Companhia Vale do Rio Cristalino manterá
contro pará assinalar o interesse do Gover- um plantel fino de reprodutores e matrizes
no em ver os empresários investindo na da raça Nelore para incorporação e melho

Amazônia, embora ressaltasse que esses ria genética do rebanho em geral.
investimentos deverão ser aplicados de ma- A efetiva ocupação dos primeiros quatro
neira racional, de modo a evitar a especula- mil hectares de pastagens Será em 1975,
ção da terra. No entender do ministro, as ano em que o rebanho vai estar perto de
novas empresas que, se formarão na Amazô- 4.500 cabeças. Em 1977 já estarão consoli-

'" nia serão fundaméntais.para o desenvolvi, dad@sA)s;-..t4�,rnil-hec-tares �de pastos e-.a.

mento social e econômico da área, desen- fazenda contará" com um rebanhá de'
volvendo as amplas possibilidades de mer- 16.500 animais mestiços e mais 700 cabe

, cado e promovendo a integração da peque- ças no plantel fino de reprodutores e

na, média e grande empresa agrícola. matrizes.

o presidente da Volkswagen do Brasil,
Sr. Wolfgang Sauer, entregou ao ministro

Alysson Paulinelli, da Agricultura, .o seu

projeto agropecuário para a Amazônia, que
.prevê investimentos de Cr$ 282 milhões,
até 1982, para a formação de um rebanho
dê 110 mil bois destinados à produção de
carne.

No encontro, o presidente da Volkswa
gen afirmou que, embora não estivesse
falando em nome de outros industriais de
São Paulo, podia garantir que, inúmeros

, empresários paulistas estão interessados em
investir na Amazônia, cuja área ele acredita
estar em pouco tempo nas mesmas, condi

ções de desenvolvimento Ido norte do Para
ná.

Calçados: exportação leva
,

,
.

missêío bra�:ileirà, aos EUA
o Governo decidiu en

viar uma missão aos Esta
dos Unidos, com o objeti- ,

.

vo de apresentar ao Depar
tamento ,do Tesouro dos
EUA, a posição brasileira
diante da acusação, de

"Dumping" apresentada
por alguns fabricantes lo
cais em relação às exporta
ções brasileiras de' calça
dos.

"Dumping" com suas ex-"

portações de sapatos foi
feita há vários meses por '

fabricantes locais (prova
velmente influenciados pe
los tradicionais exportado
res italianos e espanhóis)
ao Departamento do Te
souro, que por seu lado
díspos-se a' verificar se os

incentivos à exportação

concedidos pelo Brasil re

presentavam benefícios ile
gais.

A decisão de enviar, a
missão foi, determinada
por ter encerrado no dia 8
o prazo concedido pelo
Departamento do Tesouro'

para que o Brasil apresen
tasse' uma defesa à acusa-

, ção.
-,

Brasil trocará minério de
" I

ferro por car••o canadense

Operação com Peru em

estudos no Itamarati
Por entender que o intercâmbio entre o Brasil e o Peru

"ainda está longe de condizer com o crescimento global
registrado pelo comércio exterior dos 'dois países, nos
últimos anos", o Itamaraty resolveu se empenhar, numa
ofensiva comercial visando a, .instruir os exportadores
nacionais a operarem no mercado peruano. "

Um estudo amplo sobre as relações econômicas entre os
dois países acaba de ser publicado pela Secretaria Geral de

Promoção Comercial. O,tnlbalho ressalta que "à semelhança
do Brasil, o comércio .exterior do Peru tem sido o fator mais
dinâmico de sua economia; sem que essa tendência tenha'

repercutido no intercâmbio entre os dois países".
,

Apesar de o Brasil não manifestar desejo em estender a:

Transamazôníca até=algum ponto do território boliviano
(essa estrada termina .seus cantinhos na fronteira desse país)
e de ser o general Velasco Alvarado, o único-cchefe de
Estado de país limítrofe que não manteve encontro com o

ex-presidente Médici, durante o governo anterior; não
esmorece as autoridades da Casa do Rio Branco de levar
adiante uma política de boa-vizinhança com o incremento

,
das relações cpmerciais com seus parceiros continentais.
EXPORTAÇOES

"

As exportações brasileiras para o Peru, em 1972,
totalizaram, segundo dados da Cacex, 32.157 dólares (valor
Fob), sendo os dez primeiros itens exportados: automóveis

, até 800 quilos, óleo de' soja, acessórios para veículos,
caminhões até quatro mil quilos, camionetas de uso misto,
brocas e cordas 'para a perfuração de rocha, máquinas de
"costura de uso doméstico; bulbos para cinescópio de .Tv,
camionetas de carga, furgões e semelhantes.

A .publicação
.

do Itamaraty estimula o exportador
brasileiro a procurar novos itens de exportação assinalando

que "dentro da Alalc, .o Peru já concluiu com o Brasil e

demais Estados signatários do tratado de Montevidéu,
negociações outorgando concessões tarifárias,
aproximadamente 480 produtos (desde frutas em conservas

e castanha de caju a tratore� e moinhos de café". '

Bolsas de SP e Rio'
terão um; superfundo
A constituição de um

superfundo, com recursos
do PIS e do Pasep para·
atuar no mercado de ações
e o financiamento pelo
Banco Central para que as

bolsas do Rio e São Paulo

implantem sistemas de cus

tódia geral são duas das
medidas que poderão' ser
coner,etiZaãas nas próxi
mas semanas.

As 'decisões não estão
sendo concebidas, nos ór-

• gãos técnicos oficiais, co
mo .suportes das cotações
do mercado, mas sim co

mo fatores do seu aperfei
çoamento. Para mais tarde
.pode ser também prevista '

a regulamentação dos fun
dos de pensão.

A custódia geral para as

ações negociadas foi proje
tada pelas bolsas do Rio e
de São Paulo há mais de
três anos. Trata-se simplifi
cadamenté de um sistema
que permite manter guar
dadas na própria bolsa -as •

I

A decisão foi, tomada
em reunião que se realizou
no Itamaraty, sob a presi
dência do chefe do Depar
tamento Econômico, mi
nistro Paulo Nogueira Ba-

tista. Foi examinada a pau
ta de reuniões que a mis
são governamental deverá
manter em Washington,
para tentarlevantar as acu-

sações 'protecionistas, que
poderão afetar as vendas
de calçados brasileiros na

quele país (que é o maior
comprador).

\
A queixa de que o Bra-

sil estaria cometendo'

COM'PRE SEU
PRESENTE NO
PONTO CHIC

UM 'PROGRAMA
,

'

os,car berendt

colaboracãp� prof.A..SEIXAS NETO

spci'edade�,CELSO PAMPLONA
informasom; ALLAN BRAG�

,

,comunicação, DAVINA PRAT1ES ,

phonogram.som, MIGUEL BERGLER
'esportes, ,NEY BOTTO GUIMARAES

cautelas representativas
das ações nela registradas e

registrar por computador
as transferências de pro
priedade desses títulos. Os
acionistas receberiam pe
riodicamente o extrato de
sua carteira, da mesma for
ma corno recebem hoje o

extrato de sua éQnta cor-

, "-�rente; "emitido pelo �oII)."
'

putador de seu Banco.'
�- .", '.

Do ponto de vista técni-
co, não parece 'haver dífi- ,

culdade na implantação do
'sistema, as dificuldades se

localizam no custo opera
cional dessa implantação.
O Bânco Central estaria,
segundo as, informações
disponíveis, disposto a fi
nanciar essa operação, 'para
contribuir com a 'medida
no sentido do ,aperfeiçoa
mento do mercado.

O Brasil vai comprar carvão do Canadá,
e para negociá-lo chega segunda-feira a

Brasília uma missão comercial chefiada
pelo vice-ministro de indústria e comércio

, de Alberta (província canadense), Sr. Do
nald Mc Eachram,

Em troca do carvão o Brasil oferecerá
minério de ferro para as usinas 'siderúrgicas
de Alberta e da costa do Pacífico canaden
se. Além da negociação do carvão, a missão
comercial pretende oferecer assistência �c
'nica para programas brasileiros de explora
ção petrolífera econstrução de oleodutos,

A troca de carvão canadense por ferro
brasileiro foi explicada hoje em nota -dívul

gada peló Itamaraty. A operação pode
parecer inviável se for considerado que o

Canadá é, como o Brasil, um grande expor-
tador de ferro.

-

,

Mas no 'caso da troca de carvão por ferro
brasileiro, a operação apresenta-se viável
devido ao alto preço do ferro canadense
que é produzido na costa atlântica. O Brasil
poderá exportar ferro para a costa oeste do

Canadá valendo-se do barateamento do
frete. Os mesmos navios graneleiros que
trouxerem carvão da costa oeste canadense
poderão levar ferro até Vancouver, onde o

minério brasileiro chegaria a preços mais
baixos que o ferro canadense da costa
atlântica.

A ,missão comercial canadense visitará
Brasília, São Paulo, Santos, Salvador, Rio,
de Janeiro e Vitória. A agenda dê negocia
ções não está restrita à troca de carvão por
ferro, embora seja este o tema principal. Há
também os seguintes ítens a serem negocia
dos: exportação de enxofre "canadense;
importação pelo Canadá de rochas fosfata
das; venda de equipamentos agrícolas pesa
dos ao Brasil à política habitacional brasi
leira; o desenvolvimento dos 'sistemas 'de
transportes no Brasil; possibilidades de
incrementar'o intercâmbio comercial entre
os dois países ;assistêricia técnica canadense
ao projeto de levantamento do potencial
mineral de Goiás; e interesse brasileiro por
importar "know-how" e tecnologia cana
denses.

'

, �

Reis V'eloso fala dCl alta
credibilidade do Brasil

O ministro Reis Veloso, da Secretaria de que se reduza esse deficit, a partir do

Planejamento da presidência da República, próximo ano, para apenas 1 bilhão e 500
disse num almoço, com 67 empresários da· milhões de dólares.
Business Internacional Corporation, que
nos' ultimos dois meses entraram no País
cerca de 2, bilhões de dólares em investi

mento, o que comprova a alta credibilidade
do País.

Falando sobre as taxas de crescimento e

o controle de inflação; anunciou que em

junho o índice de custo de vida atingiria
taxas inferiores aos 2 por cento: O cresci
mento econômico poderá' chegar' aos 10
por cento este ano, porque o setor indus
trial vem crescendo à taxa de 15 por cento
e a agricultura poderá atingir as taxas de 8
ou 12 por cento:'

Sobre li' balança comercial, o ministro

.
explicou que o Corncex examina mensal
mente os resultados das nossas ó,perações
,com o Exterior. Este ano, o deficit será em

torno dos 2 bilhões de dólares, más que a,

posição do presidente Ernesto Geisel é de

O deficit em conta corrente não deverá '

ser maior, que l S por cento do total dos
investimentos efetuados no País. Quanto à
,entrada de capital estrangeiro, o ministro
disse que não há restrições legais ao ingres
so desses recursos, maso Governo procura
orientar esses investimentos com os meca

nismos mais econômicos dos incentivos. "O
Brasil precisa assimilar poupança "manage
ment" e tecnologia do exterior para conso
lidar sua posição de potência emergente".

O ministro Reis Veloso ressaltou que a

partir do início de 1 'n5, já poderiam ser

notados os primeiros resultados da atuação
das três empresas subsidiárias do BNDE
(Ibrasa, Embramee e Fibase), que fornece
rão financiamentos a um prazo mais longo
para' 'as empresas nacionais. O Governo
pretende acelerar investimentos, mas elimi
nar os gastos com ítens considerados supér
fluos ao desenvolvimento nacional.

A 'bauxita 'brasi'leira,será
a"ma is .exporf'áêlã" crõ.múddc:.]

O Brasil, de importador, tornar-se-á um

dós maiores exportadores mundiais de baú
xita em 1978, quando, em primeira fase,
estã prevista a exportação d� 3.350 mil

,

toneladas de bauxita, dando início a expIo-
Fação das reservas brasileiras, hoje calcula
das em torno d� quatro bilhões de tonela

das.
- A perspectiva está assinalada no comuni

cado conjunto d9 consórcio internacional
que 'assinou finalmente hoje ó oompromis-

, I ..,._- e

so de empreender o projeto de exploração
das reservas de bauxita de oriximina, para
(Rio Trombetas), .através da Empresa Mine-
ração Rio do Norte SIA: ':

'

o comunicado oficial abre afirmando

que Vale do Rio Doce e Alcan Aluminium

Limited (Canadá), "patrocinadores do pro
jeto", confirmaram por estudos técnicos e

financeiros adicionais, a viabilidade do em

'preendimentq .

-"_..,

Graças à tua çeneresidode.
inúmeros famílias pronuneiorn esto'
frase diariamente. Outr-as nem

mesmo precisaram abandonar a

Cidade Azul. Mos, poro o' Ir,obalho'
de recens truçâo de seus jure s ,

é preciso muito ânimo. r

Mui'ta coro qem e fundamentalmente,
condições,

Cond ições que só nós
, podemos lhes proporcionar,
Não vamos deixqr que faltem
'o I imentos e ogosà lhos em Tubor'ão,
para que fJç>ssos irmãos tenham
um mínimo d:e tronquiJidade poro
trabólhar ,no tare,fo de reconstruçàõ,

AGÃOSOCIÂL
�RaUIDIOCESANA
DE FLORIANÓPOLIS

, "

COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CLU�E

ESTAMOS·
...

'

VOLTANDO
PARA

, ."

TUBARAO Processo Minislerio do Foz_endo
n' 0915,50477 74,

I CAMPANHADE REI�TEGRAÇÃO I?OSUL]

. ..

[li§l:yiHg"�ª:ji .,

DE TERCA A SÁBA�O· às 21,10
rádio guarujâ
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AVAl

Jogadores do
Avaíestão
abalados com
a lanterna-

O jogo do Brasil com a Iugoslávia, não grupo, segundo Manoel Cordeiro, as coisas

chegou a alterar a programação do Avaí pa- poderão se complicar ainda mais uma vez.

ra o jogo de domingo contra o Bahia que Acontece, que no seu último jogo, o Avaí

marcará sua, despedida no campeonato na- não se concentrará mais uma vez, e isto por
cional deste ano. Isto porque, o treinador Uma razão muito simples: não tem dinheiro

Manoel Cordeiro, com o limitado material para l?agar o hotel.
humano que possui, não poderá fazer mila-
gre. Ontem, ele marcou um trabalho técni- VAI SAI R
co e tático no. período da manhã e dispen- Manoel Cordeiro tem uma preocupação
sou iodo 9 plantel na parte da tarde. Como a mais para terminar bem o campeonato
a preocupação dos jogadores era somente nacionál. Além da necessidade da vitória,
com o jogo do Brasil, o treinador deixou o será a sua' despedida como treinador -do

pessoal com o preparador físico 'Paulo Al-' Avaí, pois na. segunda-feira estará entre

cione fazer uma leve recreação apenas para gando o cargo a Valéria Matos, diretor de
movimentar os jogadores, transferindo o futebol.
treino tático e o coletivo para esta tarde: Embora haja interesse da' diretoria na

Neste treino, pretende o treinador ratificar sua manutenção, ele dificilmente permane
seus novos métodos, .para que o Avaí jogue cerã pois, devido seus afazeres profissionais
mais ofensivo e defenda ao mesmo tempo não poderá conciliar as funções de advoga-
se for necessário, com seis jogadores. No do e técnico.

'

treino de quarta-feira na Palhoça, Cordeiro Manoel Cordeiro está na direção' técnica
ficou satisfeito com a boa movimentação exatamente trinta dias e nas cinco partidas
da defensiva e os deslocamentos rápidos de que orientou a equipe, ainda não venceu.

Paulo Roberto pela direita. e Toninha pela PROBLEMAS

esquerda. O coletivo de hoje, que servirá-de Além de Zenon, que voltou a sentir a

apronto para o jogo 'de domingo está mar- antiga contusão (joelho), dificilmente o la

cada para as 15 horas no estadio Adolfo teral Souza poderá jogar domingo. Ontem
Konder.

.

' novamente ele treinou sozinho mima das
Embora haja a necessidade de vencer, laterais e psicolo�icamerite não tem condi

pára tranquilizaro plantel, psicologicamen- ções. Jaico, já recuperado, jogará no seu

te abalado pela posição de lanterna no seu lugar.

Figueirense
esqueceFred

e pensa no

Fluminense
I

Embora o . Figueirense não tenha feito
uma boa partida o treinador Lauro Búrigo
ficou satisfeito com o empate, afirmando
que o Vasco da Gama i uma das grandes
equipes do futebol brasileiro e a sua classi

ficação para as finais do campeonato nacio
nal não foi p-or acaso. '

A situação de Fred continua indefinida
e somente no final do ano quando termina
I o seu empréstimo ao Vasco, é que o clube
carioca vai se manifestar sobre a compra
definitiva do jogador. Segundo o departa
mento de futebol do Figueirense, o negócio
com o Vasco da Gama foi mal feito, pois °
empréstimo de Fred deveria ser nas mesmas

condições de Da Costa, Casagrande e Moa

cir, até o final do campeonato nacional.

Inexplicavelmente, Fred foi cedido ao Vas
co até o dia 31 de dezembro e por isso

mesmo os dirigentes cariocas viro aproveitar
ao máximo o jogador e definir a situação
somente quando findar o praia.

O jogador baiano afirmou após a partida
que não tem interesse em voltar a jogar no
futebol catarinense, 'preferindo. continuar
mesmo no' Vasco ou .em

'

qualquer outro

clube carioca. "Infelizmente' o futebol da

qui ainda está muito por baixo; esta e' a
realidade. Eu como profissional não po-

.

deria pensar de outra forma. Para voltar

aqui só depois de alguns anos", e desceu as

escadas do ,tunel correndo e quase trope
-çando na máscara. '

A renda do jogo de quarta-feira não

deu o lucro 'esperado pelo Figueirense mas

foi o suficiente para pagar ao Vasco a quo-
,
ta de Cr$ 53 mil cruzeiros. Desta quantia,
o Figueirense retirou Cr $ 15 mil cruzeiros
referente a uma parte do pagamento do

passe de Fred.

CflCO, depois do choque sofrido com Za

nata, foi para o Hospital onde .fez exame

radiográfico e nada foi acusado. Ele voltará
a campa esta manhã com todo o plantel
para revisão médica e treinamento físico vi

sando jogo de amanhã à noite, às 20h30m,
contra o Fluminense da Guanabara.

O clube carioca chega a Floríanópolís
amanhã às 14h30m pela Transbrasíl, deveri
do ficar no hotel Swenson. O Fluminense
vai receber do Figueirense uma quota de
Cr$ 30 mil.cruzeiros e mais três diárias.

, O Botafogo chega segunda-feira a Flo

rianópolis para o jogo de quarta-feira 'a
noite no Orlando Scarpelli, ainda como

parte dos festejos 9.0S 530. aniversário de

fundação do clube catarínense. I

MOTONÃUTICA
A Federação de Vela' e Motor em Santa Catarina está

ultimando os preparativos para o I Campeonato Catarinense
de Motonáutica, que começa domingo às 9 horas na raia da
baia sul. Aproximadamente 30 motonautas estarão
participando da competição, com competidores catarinenses
paranaenses e gaúchos. O Veleiros da ilha estará presente co�
cinco lanchas. Enquanto isso, os barcos da Classe Optimist
continuam em treinamentos continuos visando a eliminatória
que vai apontar a equipe que participará do' Campeonato
Brasileiro fim Brasüia, 1J0 dia 13 de julho.

ATLETISMO

CICLISMO
Estão sendo aguardados em Florianópolis os ciclistas

brasileiros que participarão no domingo da Prova Lagoa da
Conceição, que tem percurso nas localidades de Lagoa (salda
e chegada), São João do 'Rio Vermelho: Ingleses, Canas�iei�as
e Santo Antonio de Lisboa. A competição tem a promoçã�
da Fac e a Sociedade Amigos da Lagoa.

FUTEBOL DE SALÃO
As equipes do Besc e Instituto de Educação, líderes do

. campeonato citadino de futebol de salão, jogam esta noite no

Ginásio Catarinense para disputar o titulo Olívio Lopes: Na
preliminar, jogam os infantos-iuvenis do Instituto de
Educação e do Colegial. Na terça-feira começa o segundo,
turno do campeonato da cidade com a participação de todos
os clubes e mantendo o mesmo número de pontos.

'

I

A modalidade de atletismo, que não pôde ser disputado
no ultimo fim de semana em Florianópolis por causa'das

I

chuvas, ficou transferido para amanhã, às 9 horas, em Itajai
no estádio do Marcüio Dias. A competição faz parte dos TV
Jogos Estudantis de Santa Catarina, disputados entre várias
Coordenadorias de Ensino e que teve em Blumenau a

vencedora. Os JESC são promovidos pela Divisão de
Educação Ftsica da Secretaria da Educação.

Com medo, juiz validou

gol só após o embarque-
Somente após o embarque do juiz Júlio Cesar Cosenza

para o Rio, às 9 horas de ontem, é que foi revelado o

resultado do jogo Paissandu x Sampaio Correia, realizado na

noite de quarta-feira. O juiz confirmou o resultado de 1 x O
em favor do Paissandu, que, assim se classificou para o

restante do. campeonato nacional.
.

O resultado foi anunciado pelo presidente da Federação
Paraense de Futebol, Coronel José Bahia, que' recebeu a

súmula com o relatório do juiz amazonense, validando o gol
de Luizinho, marcado aos 45 minutos d; segundo tempo.
Ninguém entendeu, porém, a atitude do juiz, criando um

problema desnecessário, já que poderia ter dado o resultado
no próprio campo. Com isso adiou a festa dos paraenses.

Belém se preparou com muita antecedência para festejar a
classificaçiio do Paissandu, que só estava dependendo da
vitória sobre o Sampaio Correia. O carnaval, com blocos e

passeatas, estava preparado. A imprensa e rádios locais
prepararam matérias especiais, com retrospecto da atuação do
time e era'praticamente certa' a vitória, pois considerava-se o

Sampaio um time fraco. A equipe maranhense entretanto

endureceu o jogo e embora passando praticamente 90
minutos se defendendo desiludiu a imensa torcida.

'

Por isso, quando Luizinho marcou o único tento da ..�
partida, aos 45 minutos, a cidade 'explodiu em festas. O juiz
Júlio, Cesar Cosenza encerrou o jogo e se dirigiu para os

vestiários. Contudo, grande parte da torcida já havia deixado
o estádio Evandro Almeida, festejando a vítória, do contrário
poderiam se registrar lamentáveis incidentes, por culpa

-

exclusiva do juiz, que nos vestiários negou-se a fornecer a

súmula confirmando' o resultado de 1 x O. Quando ·as

,

.

emissoras de rádio anunciaram essa estranha atitude; já que
,

não havia motivo para tal, a cidade já pulava em festas.',

Se você dorm ir no ponto vai acabar deixando seu

telefone mudo, Triste. Incapaz de dar recados, receber avisos,
marcar programas é todas 'aquelas coisas que el�
vive transmitindo para você, FiqueIlqadão, �ã0

.

. I

dispense o seu telefone. Paque a COTESC em dia.

(

I
,

f

COTESC ,EMPRESA DO '..A..'�
����. '. GRUPO TELEBRAS.,
companhia cotorinense' de telecomunicações

I
'r

MI(HASL sl)�n
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I!epois. de 103 an08� a pOR,te

Tubarão (Sucursal) - Os

inte8fantes da Associação dos
Municípios'da Região de Lagu
na estão cogitando a remoção
da centenária ponte ferroviária
de Cabeçudas para aproveitá-la
nos locais -onde as chuvas car

regaram as pontes da Estrada
de Ferro Dona TerezaCristina.
A medida foi analisada, deta-
'lhadamente durante a última
reunião da Amurei, inclusive

,

pelos técnicos das prefeituras
que integram' a entidade e tam

bém pelo Prefeito Algemiro
Maníque Barreto. Atualmente,
a ferrovia serve apenas como

ponto de sustentação' da rede
de energia elétrica da Eletro
sul.

VENDA COGITADA
Construída há cerca de 103

anos para facilitar o transporte
do carvão extraído no Sul do
Estado para o Porto de Imbí
tuba, a ponte ferroviária de

Cabeçudas - atualmente aban
donada - teve sua venda cogi
tada há cerca 'ue 11 meses.

Embora a idéia'não tenha sido
concretizada, a obra continua
sendo destruída pelo tempo e

sua única utilidade á a susten

tação dos fios da Sotelca,

,
Muito embora no passado

'sua importância pará a econo

mia da região, Sul tenha causa

do sérios desentendimentos
entre os grupos que lideravam
as' empresas extrativas de car

vão e tenha contribuída du
rante .Iongos anos para bara
tear o custo dos transportes do
minério, hoje a pente ferroviá
ria de Cabeçudas se apresenta
como uma solução viável para
substituir as diversas pontes _

levadas- pelas enxurradas de
março último. Há algum tem-

'

-po, alguns historiadores levan-
,

taram a hipótese em transfor
má-la numa atração 'WrísÍiéa,
mas, a idéia não .vingou e a

ponte permaneceu abandona
da com seus fios e exposta à
ação do tempo. No no pas
sado', quando levantou-se a

idéia de vendê-la como sucata.
argumentou-se que a Rede
Ferroviária federal acreditava
que nenhuma empresa estaria
interessada na demolição da
.obra que teria um custo mui
to alto. Entretanto, assinala- '

vam, se houver comprador, a

Rede Ferroviária não colocaria
obstãculos,

PLANOS DE HOJE
Os integrantes da Amurei

decidiram' envjar memorial ao
Ministério dos'Transportes su

gerindo sua demolição e levan- '

do suas partes para os locais da
Estrada de Ferro Dona Tereza
Cristina onde haviam pontes
antes das cheias. Soíicitarãe
providências a serem adotadas
para que o órgão, competente

libere a obra para demolição.
Mas os.prefeitos da Região de'
Laguna não sabem a quem
pertence a ponte ferroviária
abandonada em Cabeçudas.
Para a, maioria, a obra que é
conhecida 'como Ponte das La
ranjeiras, pertence a Rede Fer
roviária Federal. Alguns arris
cam a hipótese de a' RFF ter
doado o material à Prefeitura
Municipal de Laguna e, final

mente, outros admitem que a

ponte pertença a Eletrosul.
Enquanto se 'investiga a en

tidade proprietária da obra,
tudo' indica que o destino da
Ponte das Laranjeiras e ser

destruída pelo tempo. Mas,
sua história não será esquecida
tão facilmente pelo que repre
sentou no passado e poderá
participar nos planos de recu

peração do Sul do Estado. Sua
existência está relacionada
com a produção de carvão, seu

.

escoamento e o progresso de

todauma região do Estado.
DIFICULDADES
Embóra o problema venha

a ser analisado mais vezes pela
'

Amurei, os prefeitos do Sul do
Estado estão conscientes das
dificuldades que serão enfren
tadas para a remoção da cente
nária pente. Para os técnicos,
três hipóteses são viáveis para
aproveitamento do materíal..

, transformã-lo em ferro fundi
do, remover para construir no
vas pontes - a hipótese pre
tendida atualmente, e a venda
de suas' bases de bronze e

chumbo, que resultaria em ex

celente renda. :,
PONTE & PROBLEMA

, _Lata,njeira� era.aIocalidade __

que hoje é conhecida por Ca

beçudas. Por isso a ponte de
, acesso dos trens ao Porto de,
Imbituba era muitas vezes 'co

nhecida como "Monstro, das

.Laranjeiras", Sua construção
causou sérias divergências en

tre' as empresas que manti
nham seus cargueiros que fa
ziam transportes comerciais no
Sul do Estado e com as que
extraiam carvão. As compa
nhias de navegação exigiam a

construção de um vão livre de
20 metros para facilitar 'a pas

I sagem dos navios. enquanto as

mineradoras, consideravam pe- /

rígoso para os trens e mesmo

para os navios transitarem sob
a ponte' com um vão tão gran-
de.

'

DlVERGENCIAS
Em mead�s de 1880 quàn

do se cogit� a construção da

ponte ferro\)líária, os lagunen
ses protestaram contra e proje
to que não .prevía um vão livre
para circulação de navios. Po
rém a "Donna Thereza Christi
na Company Limited", empre
sa responsável pelo transporte

do carvão �té o Porto de Imbi
tuba, não concordou com o

movimento contrário ao proje-
to original, porque considerava,
inconcebível a mudança dos
planos. Na ocasião, os dirigen
tes da empresa comunicaram o

fato ao então' Ministério dos

".NegóGios 'da Agricultura, -Co
mércio e Obras Públicas, argu
mentando que a construção de
um vão livre consistiria numa

verdadeira fonte' de perigo aos!
trens carregados com tonela-:
das do minério. Os negociantes

-

- a maioria empresários marí
timos - e a Câmara Municipal
de Laguna não consideraram a

advertência da empresa inte
ressada no transporte do car

vão e .também enviaram expe-
,diente ao, Ministério responsã
vel, alegando que "se a ponte,
for construída sem deixar um
vão livre de 20 metros para
navegação, ,9 comércio lagu-
nense sofrerá sérias consequên
cias, levando em conta que a

entrada e saída de mercadoria
'são' feitas por via marítima".

Depois de analisar as alega
ções das partes interessadas, o
presidente da Província de
Santa Catarina endossou a cor

respondência dos comerciantes
,

e autoridades de Laguna, de
terminando ao Ministério com-,

petente que enviasse um técni-
co para estudar a situação com

mais detalhes. Após a inspeção
do engenheiro Viriato -Chaves

Barcelos, o órgão federal ba
seando-se em seu relatório
obrigou a empresa, "Donna
Thereza Christina" alterar o'

projeto' .inicial .e co�struir a
I

ponte pr6:Xiriio a localidade de
..

,-:_
Laranjeiras" na parte -mais pre
funda do canal, deixando uma

trave giratória de 20 metros de
vão livré. Também ficou deter

minadoque as partes fixas da

ponte fossem construfdas com
as devidas precauções, a fim de
evitar possíveis obstruções. do
canal e permitir em qualquer
tempo a círculação de embar-. I

cações sob a obra.
,

Contudo, contrariando as

determinações do Ministério, o
engenheiro J .E. Hartley, 'da
"Thereza Christina" recusou

se' alterar o projeto original e,
em carta endereçada ao fiscal

'

João Carlos Greenhalg, do Mi

nistério, relatava os fatos sali
entando que discordava da

mudança dos planos.e asssina
lava que não aceitava responsa
bilidade em empregar uma viga
móvel na ponte. Advertia que
a decisão era arbitrária e con

trariava os decretos em que
foram baseados os a�os d�
concessão da ferrovia. .

PRIMEIROS ACIDENTES
A ponte das Laranjeiras foi.

Não venderíamos carros usados
que causassem .

problemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério, E, por isso mesmo, levamos esse
negócio com muita seriedade,

Quando vier oomprar um carro usado em nossa loja, você levará
um carro testado e revisado. Você levará. também. um certificado de qarsntia. que
faz do seu carro usado algomais do que um simples carro-usado.

/

Depois, você eontarã com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet \

,
Se você está procurando um bom carro usado. venha .até a nossa loja.

Jsso nunca vài pesar no seu bolso, nem na nossa consciên�ia.
-

B,I§;;'lm�

Plàntão aos
sabados 'e

domingos

VEmoS'USADOS DE QUAliDADE

Veículos S.A.
Av, Ivo Silveira 999
Fones: 3566 - 2466

Nos temos os

financiamentos
de acordo com, Io seu orçamento

I

I
.

'Construtda há 103 anos pára permitir,

o escoamento' do carvão ao porto
, \.

de Imbituba, a ponte de Cabeçudas não
, .

será mais vendida como sucata para
substituir as destruídas pelas chuvas.

fabricada na Inglaterra e trans
portada em blocos por via

,marítima. Em 1'88f começou
a ser montada e foi concluída
no ano seguinte. Para evitar

problemas dê tráfego e perigos
- que se díziam eminentes, esta
beleceu-se horários para passa
gem dos navios. Nas segundas,
quartas e sextas-feiras, as em

barcações poderiam passar so
mente no horário compreen
dido entre lOh30m e 12h30m.
Nas terças-feiras e nos sábados
o tráfego de navios era permi
tido no horário das 12h30m às
14 horas. Nas quintas e domin

gos, o tráfego de embarcações
estava proibido.

navios foram vendidos, alguns
anos mais tarde como sucata,
inclusive .a valiosa carga.

Para solJ!rcionar o.problema,
à companhia solicitou ao Go
verno da Província prorroga
ção do prazo de conclusão da
obra. Aproveitando-se da si.

tuação o engenheiro J .E. Har

tley voltou a contestar a deter

minação de se deixar o vão
livre. Novas consultas foram
feitas. e sugeriu-se a redução do'
vão 'para -apenas 10 metros,
"que seriam suficientes para o

trânsito das embarcações". Tal
sugestão' foi acatada pelo Mi=
nistério e o vão livre para as

embarcações ficou em 10 me

tros.

.Em 27 de outubro de 1881,
o navio J. W. Greaves que
trazia da Inglaterra os blocos
da ponte, chocou-se comalgu
mas pedras na praia de Imbitu
ba. Outros acidentes acontece
ram com os cargueiros "Pendie
Hill" e, "Eunice", quando
transportavam os materiais pa
ra a ponte. Os motivos que
resultaram nos acidentes' fo
ram tidos como desconheci
dos, mas sabe-se que os três

"Thereza Christina Company
Limited", que' passou a ser

denominada Estrada de Ferro
Dona 'Tereza Cristina, esta
transferiu a' passagem ferroviá-:
ria para a Ponte Henrique La

ge, abandonando a ponte fer-
roviária.

-

Desde aquela época, a Pon
te das Laranjeiras continua
abandonada, resistindo preca
riamente' a ação do tempo',
'servindo' apenas para sustentar
os: fios da rede energética lia
Sotelca. Parte dela' já ruiu so

bre o mar. Os fios da Sotelca
podem ser transferidos, mas

até hoje ninguém ousou retirar
a ponte por 'considerar uma

operação anti-econêmica, Ho
je, o "Monstro das Laranjei
Ias" é um amontoada de ferro
no mar esperando que um

çomerciante ou empresário re

solva comprá-lo para qualquer
negócio. .Mas os prefeitos da
Amurei querem sua remoção
para soerguer o Sul, uma em

preitada que poderá' resolver
parte do problema que aflige o

setor de transporte ferroviário
em toda a região.

, COMEÇO DO FIM
Em 1936, o Governo do

Estado' iniciava a construção '

da Ponte Henrique Lage, que
corria paralela, à Ponte das
Laranjeiras. A obra, que aten-
'dia o setor rodoviário, levou
dez anos para ser concluída.

, Seu comprimento era de 366
metros e significava quase a

metade da "Centenária". Com
a nacionalização da empresa

'I

o lese chegaao Estreito
e saúda seus vizinhos.
da 'rua Dr.FulvioAducei
e redondezas.

\.

IIX'BESC
"

.,

'.:\:'I Banco do'Estac;io de Santa Catarina SA.
AgênCia EsÚe;,lo _ Rua D,'. Ful vlo Aducd, 678

férrea agora é útil ao Sul'

\

\

"

Os moradores do Estreito têm novos vizinhos: o Besc,
o gerente Gilberto e sua equipe. Eles convidam a

vizinhança e redondezcs para conhecerem a mais novo

casa do Besc, no rua Dr. Fulvio Aducci, 678. I

Lá, o Besc oferece os bons serviços de costume"
a esse gente que tanto tem feito pelo progresso do seu

bairro é de nossa capital. Aqoro , o Estreito não

precisa mais ir ao Besc. O Besc 'foi poro o Estreito.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foram perdidos os seguintes documentos de propriedade do Sr.

i-1tLl0 SCHMIDT: - Certidão de casarnentorTftulo de. eleitor,
Certificado de reservista, Carteira de' Identidade, Carteira de /
Motorista. Hoqa-se a quem tenha encontrado entregar no BAR

'. MONTE CARLO, localizado a Rua do Pr Incipe, em Joinville,
f

mediante gratificação.

COMÉRCIO DE ,i
AUTOMOVEIS

VOLKS:
Fuscão - Ocre
Brasflia - Branco Everest·

Fuscão - Verde
Fuscão - Branco Lotus

Fuscão - Amarelo Texas

Brasilla - Verde
Fuscão - Amarelo Colonial
Fuscão-Branco Lotus

Fuscão - Laranja Granada

Fuscão - Vermelho
Variant - Azul Diamante

Variant - Branco Lotus
TL Branco Lotus

FORD
Maverick - Branco
Corcel Cupê - Branco Nevasca .

Corcel Cupê - Marron Canela
Corcel Cuoê - Vermelho Calipso
Corcel Cupê - Marron Canela
Corcel 4 portas - Cinza c/preto •

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,

COMEACIAl aflAA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇOES LTDA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beita·Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Financiar é fácil! Venha falar conosco.

Corcel cupê luxo amarelo pop 1972
Volks 1500 azul pavão � 1972
Vai ks 1300 verde... 1972
Volks 1500azul diamante 1971
Variant azul diamante .. ::.: : 1971
Kombi 1300 bege 1969
Volks 1300 azul real. 1967
Volks 1200 azul , : : �. 1966

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIV-O É SERVIR BEM·

- -- _ .. _ .. _ .. _._ ....._�.��----_._�

-------'!!!!!"--------_.�.._..-�

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentmo, 13 - Fone 29-J10

,1- Opala Cupê Especial , 1974

2. - Corcel Cupê Std 1970

3. - Volkswagen 1300 : .............•.....• , 1972

,Compramos o seu carro a vista e pagamos o melhor preço da'

praça - CF3tOITO IMEDIATO.

R. Saldanha Marinhe Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIA$ CORES .

DODG!',: 1.800 VARIAS CORES .

Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. T/Vinil Bege.,.
JEEP, , , , :., ..

gg��iL�.���.��:�::::�::�:::::�;:�:::;:::::::::::::::::;:;:::::.::::�:
TL 1.600, "" , : :

, , /." , .

VOLKS , :, �, :; " " , ..

CHEVFiOLET CAMARO , ..

.

ANCHA FIBRA DE VIDRO VARIOS MODELOS

NÃO FECHAMds PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AlJfOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C·. RAMOS S.A.
'\ .. -

. COMÉRCIO E AGÊNCIAS
Revendedor Autoriza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Qep. Vendas:,6381

Peças: 6244
Oficina: 6585

li

Administração: 2250

VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANQ:

TL - Vermelho. , , ,

'

.. , .. 1970

1-.300 - Azul Diamante , , . , , . . . . .. 1970

Variant - Vemel ha , , , . , , , . , , ., 1971

TL 4 - Vermelho, , .. , 1972

1,500 - Azul 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

Ora. MOEMA OESJAROINS

Ginecologista e Obstetra \

Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua

Jerônimo t:oelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.:

andar, ConjuiÍtos'SOl e 802 - fone 3683 -:- Florianó-

polis

DERMATOLOGISTA
Dra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, ,COUI'O cabeludo e unhas

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 -. s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

í="...-.--......----'----------------. -' •.
'

MEDiCaS
-

Ur. FE:LI�� fELlCIO
PF<úCíOLÚGlA

Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema
da Guanabara

J

Ur. Oi HMAf< BAUEF<
fiNWMúLOGlA

Consultório: Rua IFelipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das, 14,30 às 18,30 horas.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
'.

Foi extraviado o certificado de propriedade de um ve(culo Ford

f' Corcel Ano 1973, Motor no. 244019, Chassis No, LB4CNR71139,

'I: Cor A�ul Colonial, pertencente ao sr. Ivan 'Wanderlei Fernandes. '

. Tubarão, 1 O,de junho de 1974.
--------�-------------------------�

OK
OK
OK

1973
1973
1973
1972
1972 "

1971

t'1971 .'1972
1970 -I
1971

"

OK
1972
1972
1971
1969
196f"

1974
1974'
1974
1973
1972
1971
1971
1971
1968

Colocação pIos melhores classificados.

---VENDE-SE -,---I
BELlSSIMA RESIDÉNCIA LOCALIZADA NO CENTRO
DA CIDADE COM 274m2 DE AREA CONSTRUlbA,
CONTENDO 3 QUARTO� AMPLOS E ACARPETADOS,
DOIS BANHEI ROS COMPLETOS, LlVING AMPLO,
COZINHA E COPA EM ESTILO MODERNO, TELEFONE,
SALA DE TV, LAVANDERIA, ESCADARIA ,DE
MARMORE, GARAGEM, AREA DE SERViÇO E

DEPENDÉNC.IA DE EMPREG ADA.

PREÇO Cr$ 350.000,00
VER E TRAJAR À RUA DOS ILHtUS, 14 - FONE

4059.

EM FLORIANÓPOLIS�� SfJrvoOofo
y

PROCESSAMENro DE DADOS LrDA

CURSO DE

PROGRAMAÇÃO DE
COMPUTADORES

INSCRiÇÕES: -

Praça xV - no. 21 - 50. And. Conj. 504
(ED. JOÃO MORITZ)
VAGAS LIMITADAS

MINISTERIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
ESCOLA TECNICA FEDERAL DE

SANTA CATARINA
AVISO DE EDITAL OE
LlCITAÇÃO No. 02/74

De ordem do Senhor Diretor em Exercício da

Escola Técnica Federal de Santa Catarina, torno'

público que esta Autarquia receberá propostas para o

fornecimento de móveis para os laboratôrios de

Metralogia e' de Metalografia de, acordo com as

especificações constantes do·Edital de Licitação no.

02/74, até as 15 horas do dia 28 de junho em curso,
na Seção de Compras, à Avenida Mauro Ramos, no.

150, nesta Capital, onde poderão ser obtidos maiores

informes; durante o horário comercial.
Flofianópolis, 12 de junho de 1974

ALUISIO DOBES

-

Com bastante comunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossos produtos.
Garantimos 'treinamento remunerado e ótimo

ambiente de trabalho, além de possibilidades
de gan�os bastante compensador. Exige-se
referências e os interessados queiram tratar à.
Rua Felipe Schmidt, 34 no horário comercial,

- Se VIS, deseja vender, comprar, construir ou alugar seu
imóvel então não há tempo a perder, precure a PREDIBENS.

- E tem mais: aceitamos casas, carros, apartamentos
terrenos, etc, etc.

'

- Vendemos uma verdadeira mansão (piscina), etc) � Rúa
Ernesto Stodieck (Bairro Stodieck)

- E para quem gosta de morar bem, vendemos urna
excelente casa mobiliada 'em Bom Abrigo,

- Uma excelente casa em Coqueiros entrega em 45 dias
- Duas excelentes casas na Agronômica entrega em 30

dias
.

- Apartamento no Ediflcio Arthur
- Um terreno no JARDIM ATLÂNTICO medindo 12 x

30
- APARTAMENTOS - um por andar, com piscina e

conforto.
Você será conhecido ápenas pelo ambiente que irá'residir,
Local privilegiado e CENTRAL.
- ATENÇÃO - Precisamos urgente para nossa c1ienttla

terrenos, casas e apartamentos prontos para vendas e aluguéis,
Temos organização prática para venda de loteamentos e

grande facilidade para vendas imediatas. Venha conyersar
conosco.

SECRETÁRIO GERAL

SINGER SEWI NG MACHINE

COMPANV
necessita de:

VENDEDORES

Apto. Chácara da Espanha
Com 3 quartos/banheiro Social/Banheiro

Privativo/ . Copa-Cozinha/Dependências de'

empregada/Area Serviço/Sala Living/ Gara

gemI. Acabamento de primeira-Cortinas plás
ticas-pastilhas externa. Entrega em Agosto.
No primeiro/segundo/terceiro andar.

Tratar Ed. Dias Velho-sala 16-fone:4403.

Predibens Imobiliária Ltda.

.Rua dos llheus - Ed. Aplub - s/85
Fones 4141, 395Q e 2481

Florianópolis

COMUNICADO
De ordem do Senhor Diretor Geral do Departa

mento Autônomo de Saúde Publica, acham-se abertas

inscrições para teste de seleção destinado a contrata

ção de dois (2) Médicos para prestarem expediente na

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTACATARI-

NA, no atendimento de adultos - Clínica Médica -

com carga horâria de 4 horas diárias; sendo um para o

período matutino e outro para O perfodo vespertino.
Uma vaga para dentista para prestação de Serviço

no Posto de Saúde de Palhoça,
As inscrições devem ser efetuadas na Seção de

Pessoal do DASP, diariamente das 14 às 18 horas até �

o dia 17 do corrente e o teste será aplicado dia 18/06,
às nove (9) horas no auditório do DASP.

Florianópolis, 11 de Junhode 1974

Dr. Ciêero J. Valcanaia

Diretor Administrativo

·IRMÃOS MAUAD LTDA

ITAJAí
Necessita de pedreiros e serventes para

colocação imediata. Tratar na Avenida 7 de

Setembro, 175 -ITAJAI- - SC.

Com. seu. estoque sempre em dia, para atender
seus clientes e amigos dispondo de materiais para,

Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topógrafos,
Artistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos produtos
"KERI\I".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita, sem compromisso.

1 - Avisamosàs empresas que na forma do que

dispõe a Ordem de Serviço no. IPR 201.8, de
15/12/71 deste Instituto, � obrigatória a

aposição do carimbo padronizado do CGC nas

Guias de Recolhimento GR-1 e GR-2.•

2 - Alertamos que a rede bancária convenente
está orientada no sentido de recusar o recebi
mento de Guias de Recolhimento que não
contenham, o ferido carimbo, ressalvadas as

exceções previstas.

Gráfica Natal

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

ACEITAMqS PEDIDOS DE TODO ESTADO.

MTPS - INSTITUto NACIONAL of
PREVIDENCIA SOCIAL

� Impressos em Geral -

Rua:
'

Joaquim Carneiro, 55

CAPOEIRAS ,- FPOL:t;,_S. - S. C:

Brognoli Imoveis Itda.

SUPERINTENOENCIA REGIONAL

.EM SANTA CATARINA
SUBSECRETARIA REGIONAL DE

ARRECADACÃO E FISCAlIZACÃO

AVISO I ÀS EMPRESAS,

VANDA DE- SOUZA SAlLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL"
Pelo presente; ficam intimados a pagarem dentro do prazo I�gal,

os trtulos que se encontram neste cartório para cobrança, os
senhores,
JOSt BERTOLlNO COELHO- NAIR EMERIM GOUVÉA -JOS�
FLORENTINO GONÇALVES.

Florianópolis, 12 de junho de 1974-
Vanda de Souza Salles

Tabeliã

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1974, cor Marrom, placas AA-3445, pertencente
ao Sr. ��cio José. Zimm,ermann.

DocuMENTOS PERDIDOS

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente a José Miguel Eliseo Cáceres Lopes .

�
.

DESPACHANTE SONAGLIO '_;'
,NtRMINIO SONAGLlO & elA., LTDA.
'R. CEL PEDR(t DEMORO, 2157 - ESTREITO

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,'
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastifi"cações, instruções t eorlcas,
EMPL ACAMENTOS, etc.

RAPIDEZ E EFICIÊNCIA.

VENDE E ALUGA EM QUALãUER ,PoNTO DA
. '}IDADE'

•

I

,. DOCUMENTOS PERDIDOS
'Foi perdido o 'Certificadó de Propriedade do véculo marca Ford

Corcel. motor no. 181.733, chassis LB4CME�03218, pertencente
ao sr. Gilberto Freitas Silveira. tnformações pelo fone 4585.

APTO MOBILIADO COM TELEFONE E GARAGEM
Av, Rubens de A, Ramos (Beira Mar Norte)
VENDE -SE POR MOTIVO DE MUDANÇA
Apto. 201 do' Edifício Beira Mar, totalmente

mobiliado, sonorizado, com eortinas, telefone e

garagem. Frente para a Baia Norte., três quartos,
armários embutidos, amplo living com sacada para o

.rnar, cozinha e, banheiro com pisos vitrificados e

azulejos em cores até o teto, área de serviço e

dependência de empregada. Somente dois aptos por
andar. Usado por casal sem filhos. Pronto pará morar.

Negó_cia direto com o proprietário. Contatos no local

oupele fone 4313.

VENDE
016-CASA DE ALVENARI.A c/144m2-Trav. Elesbão Pinto
da Luz-5 qtOs-2 salas- 2 banh.-copa-cozinha-garagem
p/3 carros Cr$ 130.000,00.

_ jq�1-;CASA DS Ji:_I{VEN.1RIA c/2 pavi rne n to s-cf

: qfós=sala=copa-ccozinha=Z baql:1-;-::. garagem. Rua Duãrte
Schutel-Entrada Cr$ 150.000,00-sal'1:ló em 1 ano.

.

015-CASA DE ALVENARIA c/77,30m2-3 qtos+sala+sala
jantar-copa-coz-banh. dispensa e mais uma construção nos

"tundas c/144m2- Rua Olavo Bilac.
09-CASA MISTA c/70m2-::,terreno c/720m2 - Rua Trajano
Margarida-TRINDADE- Cr$ 70.000,00
13 APARTAMENTO- c/184,50m2-3 qtos=sata=coz.e-Z
banho dep. emp-'egada c/banh.-garagem pl2
carros-COQUEIROS-Cr$ 210.000,00.
C O N J U N T O -Sa la-Cozintla-Banheiro-E D I F ICI O
COMASA.
10 - LOTES - de 12x35 - 17,50x35-12x35 - Rua
Romualdo de Barros - próximo À UNIVERSIDADE -

Cr$ 45 . .000,00 os 3 lotes.
19-TERRENO C/1.140,00m2-c/ 2 CASAS DE ALVENA
RIA E ô CASAS DE MADEIRA' - Rua Navegantes -

ESTREITO - Cr$ 85.000,00.. '

LOTEAMENTO VILA Ct:LlA - Margens BR-101-S.José
Lotes à partir de Cr$ 5.000,00
LOTEAMENTO STA. INES-BARREIROS-Lotes a partir de
Cr$ 4.500,00.

'

.

LOTES BOM ABRIGO - Áreas de 360,00m2 a partir de

Cr$ 17.000,00
01�2 LOTES NO CÓRREGO GRANDE - área total
705,60m2 - c/24,00m de frente - Cr$ 30,000,00.

.

. AL\JGA
Casa de ALVENARIA-Jardim STA. MÓNICA-quadra
30-lo�es �5-16-2 pav. 5 qtos-2 salas-copa-coz-4 banh,
garagem, área serviço-Cr$, 1.400,00. Casa Recém constru í-
da. ,

.

_ ....... .. .. �_

APARTAMENTO-Rua CeI. Pedre De.moro-2096-apto no.

'201-2· qtos-sala- copa=coz=banh.' área de serviço
Cr$ 750,00.
Ampla SALA COMERCIAL no Estreito- - Rua CeI. Pedro

Demoro no. z.ooo ao lado da FARMAclA MEDICAL -

Cr$ 2.800,00
" APARTAMENTO - Rua 'Cao. Euclides de Castro s/n - apto
01- 2 qtos- sala-coz.banh. dep. de empregada Cr$ 700,00.
CASA DE ALVENARIA-LoteamentO SUL BRASIL - 2

qtos-living-sala jantar- cozinha, dispensa, banh,-dep. em-
pregada completa�garagem-MOBILlADA Cr$ 2.500,00

.

Rua: José Cândido da Silva no. 721-CONTlNENTE

SÉDE PRÓPRIA COM ESTACIONAMENTÓ PARA CLIEN

TES.
Escritório Ilha-Rua Nunes Machado, no. 12-conj,3
FONES - 6462 - 6616 - caci 29

Florianópolis, 11 de junho de 1974.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de, Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1973, placas AJ-3440, chas�s BP-976i 75, motor,.
. BF�657921, pertencente a Tapetes e Decoraçoes Pedrosq Ltda.

.

,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, No. 5898,

Categoria Profissional, pertencente ao Sr, Georgini Manoel Clemen
te.

Tubarão, 10 de junho de-1974

COMUNIC,ACÃO
COMUNICO aos prezados clientes que acabamos de

receber todo o equipamento necessário para a aplicação de

selante com lâmpada ultra-violeta (NUVA SYSTEMI. o

método mais moderno da prevenção da cárie dentária.
Continuamos atendendo, o horário comercial, em nosso

gabinete dentário, situado no Edifício Dias Velho, 50. andar,
salas 511/512, telefone 4413.

Florianópolis; 13 de junho de 1974
Dr. Egon Augusto Fritzen

Ciru rgião Dentista
CRO - 715 / CPF - 006414560

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade da caminhonete mar

�c fim, motor no. 074674, ano 1965 pertencendo ao Sr. Jaci Pacheco

de Souza
------�----,._ ..,.--------------

CERTIFICADO EXTRAVIADO,
O Sr: LEÁRCINO VIRTURINO LUIZ, declara que perdeu o

Certificado de seu veículo marca Vemaguete DKW, no, Motor

V.006.996, no. Chassis 822.043.691, Cor Cinza e Branco, Placas

PE-0106.
'

Praia Grande-SC, 11 de junho de 1974.

ONY HOTEL
CI GARAGEM

APTOS DIÁRIAS
COM
DESCONTOS

. ESPECIAIS

Rua Fúlvio Aducci 828· fone 6226 -

Estreito - Florianópolis
.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
,

R. Cel, Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no.119 Estreito - Fpólis. sC'

Ru� M8�"ch.1 Floriano Petaete, 121

88800· Cr_ic_ium_. �S�3"ta Calarlna
';>'

05'<;'0 • '1>0"CRISTO\! Horários da Empresa
Critiúma I arannguá • 1,15 ·1,15·11,15-12,30 ·15,00 ·15,15 ·11,25-19,45 - 23,15 e 24,00 h!.
Crieiuma I Sumbriu· Sanla Husa· Osóriu e P. Qlegre '1,15 ·1,15- 11,15-12,30-15,15-19,45· 23,15 hs.

PQRIIDQ. DE CRICIUMa paRa
Clieiuma I Jubario • 1,45·6,00·8,00· 9,3�·12,00 ·14,00 -15,00· 19,00·24,00 hs.
Crieiuma I' Laguna ·1,45-8,00 ·11,00 ·24,00 h!.
Critiuma I florianópolis· 1,45· 6,00 -9,30·12,00'14,00'15,00·19,00·24,00 hs.

OOS.: NOVOS HORARIOS COM PARIIDa DE CRICIUMQ paRa PDRro ALEGRE
a partir do dia 01/06/74 • 7,15-12,30 ·15,15-19,15 h!.

ALUGAM-SE
SALAS c/ sanitário p/ escritório, acarpetada-vêstreito
CASA e CHURRASCARIA em Guaporanqa=-praia de São

'Migu!?1.
SALA c/sanitário-rua Dib Cherem - Capoeiras.

VENDEM-SE
(3 CASAS a rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.000,00,
Cr$ 37.0QO,00 e Cr$'40.oo0,00.
CASA c/todas dependências e garage - rua Tupã
p/Cr$ 90.000,00.

.

CASA DE PRAIA toda mobiliada e garage p/Cr$ 45,000,00
CASA DE PRAIA c/terreno de 1, 100m2 - Sambaqui
p/40.000,00.
2 CASAS a rua Pe. Schroeder p/ Cr$ 65.000,00
CASA c/terreno de 11.200m2 Saco Grande p/Cr$ 60.000,00
2 CASAS a rua Joe Collaço S/Grande p/ Cr$ 75.000,00
LOTE de esquina r.Na.S a. Rosário pi Cr$ 25.000,00
I.OTE. no Jardim Atlântico p/Cr$ 11.000,00
LOTE em Canasvieiras p/Cr$ 25,000,00
BÀR afreguesado-equipado de classe p/Cr$ 30.000,00.
Em 10-JUNHO-74.

,

,
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IStodieck]
Fernando Viegas, na terça, passou da noite soltando foguetes. Pergunta

do porque soltava rojão antes do. tempo, respondeu: "que antes do tempo
que nada. Pois então não sabes que o Havelange foi eleito Presidente da
FIFA? É para ele que estou soltando "... .

Escutem bem ° que estou dizendo (e estão fazendo a quarta exposição este

quem diz é urna pessoa que está envo1vi- ano ... 'Ou seria a quinta? I

da): mas as artes plásticas de Santa E deveriam seguir o exemplo 'de
Catarina. vão. acabar saturando, tal a

.

Rodrigo de Haro, que só expôs pela
GJ.uantidad� de exposições que estão primeira vez depois de 10 ininterruptos
sendo feitas, indiscriminadamente e sem' anos de muito desenhar, de muito traba
objetivo. Todos, de uma hora prá outra, 1har, até chegar a hora exata de estourar.

E o resultado aí estã, todos sabem: é um
resolveram, não só pintar, (o que é bom) dos grandes plásticos brasileiros da atua
como se aboletar, se rotular de grandes lidade. E para eles, para os realmente

pintores, de maravilhosos' plãstícos ;- o bons, toda- hora é hora de expor. (e,
que, na maioria das vezes, não corres- mesmo assim sabem a hora) E sempre
ponde com a verdade. E o negócio deles terão os seus devidos .lugares, onde quer
é só expor. Expor. Tem uns ar C]_ue já que seja. Não adianta forçar a barra.

.

NOVIDADE NA ILHA: A COMISSÃO DE_EXECUÇÃO DA NOVA
PONTE E O GOVERNO DO ESTADO ESTAO MOSTRANDO COMO
FICARÁ' A DITA CUJA QUANDO ESTIVER PRONTA. QUANDO?
QUEM QUISER VE� É SÓ DAR UM fULINHONO LUGAR ONDE UM
DIA, TEMPOS ATRAS, MIROU OMAR...

Çf/)e ftediatlt�...

A boneca pode ser. um brinquedo adequado aos meninos. Para isso, basta ele
querer ter uma . O doutor Benjamim Spock, famoso pediatra de Pittsburgh,
Pennsy1vania, Estados Unidos, naturalmente o autor da revolucionaria idéia
acima, disse ainda que "eu achava que bonecas eram só para meninas, mas agora
não. Bonecas não tem impo:itância para a masculinidade ou feminilidade da
criança. O importante é o relacionamento entre pais e filhos. E os pais erram

muito quando tantam reforçar os papéis sexuais dos filhos". O negócio, segundo
ele, é deixar os filhos a vontade, sem castrar. os íntintos das crianças. E depois é
só ver como é que fíca, né?

Voltei...

.

O brinco da coluna de hoje

Max .Moura em tempo de new-Iook à super Já.
A "gola" é simples complemento. Os negros

olhos são dele mesmo ...

, Foto L.P. Peixoto.

O Ministro Reis Veloso, do Planejamento, liberou verba especial de 10
milhões (10 bi dos antigos) para a recuperação de diversas cidades barrocas do

Nordeste. Enquanto isso, aqui (ou na Laguna ou em São Francisco do Sul) mais
e mais são' destruídas as nossas preciosidades arquitetônicas "a bem do

progresso" e da .. rignorância. E ninguém diz nada.
Se bem que, segundo tem sido amplamente divulgado, uma comissão de

preservação do patrimônio histórico, artístico e natural do município está a

caminho.
Pergunto: terá, essa comissão, forças suficientes para combater a especulação

imobiliária, por exemplo?
Respondo eu mesmo: creio que não ....

Cinema
Darci Costa

O Conde Drácula [Scars ofDrâcula] de Roy

'Ward Baker.

ANJO LOIRO - Filme nacional partindo da idéia
de O Anjo Azul, de Márlene Díetrich, O ano é Veta
Fischer; o professor que por ela se arruina é Mário
Benvenutti. A direção é de Alfred Sternheim;
diversos cortes feitos pela censura. Eastmancolor,
18 anos - São José 3·7,45-9,45
O CONDE DRÃCULA(Scars of Dracula) Novamen
te Christopher Lee em produção Hammer, quarta
sequência da série iniciada com O Vampiro da

Noite(Horror of Dracula) estão no elenco, além de
Lee: Jenny Hanley, Dennis Watermann, sob a

direção de Roy Ward Baker, cineasta.merecedor de
certo crédito. Technícolor. 18 anos - Ritz
5-7,45·9,45

.

O AMANTE 'DA URSA MAIOR - Filme italiano
com a curiosidade de apresentar Giuliano Gemma
em papel sério. Outras credenciais melhores são: a
presença de Senta Berger e roteiro escrito por
Florestano Vancini, o diretor de A Violência - o

50. Poder. A direção é de Valentino Orsini. Coral
3-8-10 horas
O PECADO - de Alberto Lattuada c] Sóphia Loren
SEM UM ADEUS - de Vicente Escriva cf Raphael.
Roxy 2 e 8 horas
SEM UM ADEUS - c/Raphael -:Jalisco 8 horas' ,

GREGÓRIO VOLTA PARA MATAR - e] Alex
Prado. Glória 8 horas
A TENTAÇÃO NUA - cf Isabel Sãrli. Rajá 8 horas

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Excelentes dias para estudos, viagens e

negócios relacionados com propaganda. O trab-alho.
lhe trará resultados magníficos e a pessoa amada
muito irá colaborar para sua satisfação e alegria
nestedia.. . i
TOURO - Dia indicador de negócios e lucros
através de pessoas sérias e- de responsabilidades. Use
de tato e de diplomacia e aja sempre com o seu

natural bom humor para que suas possibilidades
agora de sucesso, sejam maiores, amor favorecido.
GÊMEOS - Algum nervosismo e pouca indisposi
ção mental' serão compensados com ótimos resulta-

·

dos que terá na atividade profissional. Ótimas
relações com parentes.ina vida.familiar e harmonia
amorosa. Poderá viajar tranquilo. -

CÂNCER - Pequenaindisposição mental ou física,
I atritos-e. .di�putas com parentes e vizinhos ou ainda

',�'. P'�jà'fzãs�m':rlêg�!i1kl?t"iá.r�eità� poderão se apre
sentar hoje. Ótimo perími'ô para Câncer pensar em
abrir sua caderneta de poupan"ça.
LEÃO - Dia que lhe promete misteriosas mas

propícias amizades em relação ao seu futuro
próximo. Viagens prenunciadas, vida sentimental,
romântica e amorosa favorecida: I.,
VIRGEM - Aguarde melhora total em sua vida
social, bem como em sua- prosperidade e êxíto
profissional. Êxito na vida doméstica com prenún
cios de paz e tranquilidade, alegrias através de
'passeios, viagens e nas questões românticas e

·

matrimoniais.
LIBRA - A sua inteligência agora fora do comum

ajudará- a começar coisas novas indicando sucesso

em inventos e questões quê lhe darão lucros. Muita
· tranquilidade íntima e pessoal. Pode amar com

.

certeza de ser correspondido.
,
ESCORPIÃO - Dia astral prenuriciador de tendên
cias para se deixar levar por impulsos, evite isso 'que
lhe só traria aborrecimentos e reputação. Indicação
de sucesso .com inventários,' heranças, assuntos na

justiça e tudo que diga respeito a propriedades de
pessoas já falecidas.
SAGITÁRIO - Novas, úteis e proveitosas amizades
que tudo farão para que você poSSa melhorar em

· todos os sentidos se apresentarão hoie. Boa fase
para marcar casamento ou ficar noivo, mas não
deve Sagitário discutir por dinheiro,

.

.

CAPRICÓRNIO - Prenúncios de êxito pessoal e

social com grandes probabilidades de lucro e

negócios através da influência de nativos de Peixes, r

Escorpião e Gêmeos. Bom período para poupar o
seu dinheiro, iniciar qualquer trataniento de saúde,
principalmente relacionados com os brônquios.
AQUARIO - Melhora total prevista nos assuntos
interligados Com suas finanças, seu trabalho, sua
vida' social e familiar. Bom'fluxo para os esportes,
as atividades funcionais, ó amor, a religião e a vida
familiar. Pode viajar, com sucesso.

PEIXES - Êxito previsto em seu horóscopo deste
dia para empreendirhentos comeréiais e artísticos.
Sucesso nos negócios relacionados com casas,'
terrenos, apartamento. Lucros em transportes e

comunicações de um modo geral.

\

Teatro
Dia 18 âs 10 -14 e 16 horas apresentação da peça
infantil: AS AVENTURAS DE TIBICUERA com

elenco de P. Alegre;
,

Dia 20 às 21 horas RECITAL DE VIOLONCELO E
PIANO de Jaques Marilembau e Paulo Kacelnik da
GB. Promoção da PRÓ MÚSICA DE FLORIANÓ
POLIS;
Dia 23 às 21 horas RECITAL DE PIANO com as

alunas da Escola de Música dá Profa. Helena
Moritz; ,

Dia 25 às 21 horas - apresentação do QUARTETO
DE CORD�S da, Orquestra Sinfônica de Portland
- Promoçã� Instituto Brasil Estados Unidos.
Dia 29 (sábado) às, 16 horas e 30 (domingo) �s 10-
16 horas apresentação da peça infantil O MÁGICO
DE ÓZ com elenco de Curitiba.

Fpolis, 11 de junho de Í.974
Luiz A, da Silvá
Diretor Adm

Em tempo�, a tempo, com o tenlpo:

Ri melhor quem ri por último
I

o lmpcrtente ; ...
manter-se i.'

forma ...
I·_:MPAR
RINS .

é:STIMUL ;.;1
f!gade .r:

.
tome

URDDONAl
e viva MAIS contente t:

\

sexta-feira com coquetel à imprensa' e convida-
dos especiais vai inaugurar a boate daquele
clube. A bonita Rainha do Clube 6, Mayra
Wolff Díscher, já nos comentou sobre o sucesso

que espera, da comentada noite de sexta-feira

próxima.

SECRETÂRIO BLASI
O Secretário Paulo BIasi, instalou oficialmente,
em reunião realizada na Secretaria da Educação,
o Serviço de Integração Empresa-Escola, na área
de sua Pasta e na la. 'Coordenadoria Regional
de Educação, com sede em Florianópolis.

RUTH

A escritora Ruth Laus, catarinense radicada no

Rio, num rápido bate-papo que tivemos em

Copacabana, comentou sobre o espetacular
show de Stelinha Egg, que deverá ser apresenta
do em nossa cidade em agosto próximo vindou-

.

r

roo

Sandra é Paulo, 'manequins da Casa Peitei de

Blumenau apreseri_tanqo a coleção inverno

,CURSO
A Secretaria dos Serviços Sociais promoveu
juntamente com a Coordenação Estadual do

Plano de Prvenção da Marginalização do Menor,
um curso de' relações humanas �e dueação
artística para jovens voluntários do Centro de
Estudos de Menores e 'Integração Comunitária
-, CEMIC -, de Florianópolis,

D.�MAGALY
Está de parabés a. Sra. Magaly Moura pela sua

nova loja "Az de.'Ouro", além dos finos artigos'
para presentes e p bom gosto na decoração da

loja..
, NINI

A. pintora Nini, está sendo
7
convidada pelo

Departamento de Turismo da Prefeitura de

Itajaí, para uma exposição individual naquelã
cidade.

FERNANDO
.

Muito cumprimentado pelo' seu aniversário na

última semana, o Sr. Fernando Faria, um dos
.

'

cavalheiroselegantes de nossa cidade.

\
.

CASAL CARDOSO

Já a alguns dias encontra-se em São Paulo onde

vai dar presença em uma recepção naquela
cidade, o casal Oscar Cardoso Filho.

ANA.CRIStINA
De parabéns no Rio? o jovem casal Ana Maria e

Luiz 'Felipe -Alves, pelo nascimento de An�
Cristina, ocorrido na última semana.

SAVEIROS

Hoje, é noite de Seresta no Saveiros, o ponto
mais badalado nãmaravilhosa Lagoa da Conceí
ção. Neide Mariarrosa canta para os habituais
do Saveiros.

<,

r 'r>;r'_;' .;-� .,\''(jl'",:,..,;-tr:tISSA'"
A Liga de Defesa Nacional de Santa Catarina,
mandou celebrai missa na Catederal Metropoli
tana, pela data do falecimento deNereu Ramos,
Jorge Lacerda e Leoberto Leal.

CUNIPAR

A CLINIPAR - Clínica e Pronto Socorro'

Infantil Particular Limitada =- inaugurada há 9q
dias - importou dos Estados Unidos e já está
aplicando vacinas contra rubéola, sarampo ti

cachumba, isoladamente. Estas vacinas, com

uma única injeção aplicada em crianças de mais

de 1 (um) ano, conferem imunidade permanen
te.

Dona Ida Filomeno Simone continua sendo

homenageada pela sociedade, por motivo de seu
aniversário

CLUBE DOZE
Com 'o aplaudido conjunto que tem a frente

Zezinho, hoje na boate do Clube 12 de Agosto,
acontecerá mais, uma noite dos casais. A promo

ção do clube reúne no acolhedor e simpático .

ambiente �ente' bonita elegante e importante de
.

nosso mundo social.

_
i

SOLENIDADE CIVlCO-MILITAR

. O contra-almirante e Sra. Antônio Leopoldo do

Amaral Sabóia na' Escola: de Aprendizes Mari
nheiros recebeu o mundo oficial e a sociedade,
para a solenidade cívico-militar, em comemora
ção à Batalha Naval do Riachuelo.

RAINHA DAS TELEFONISTAS
Numa promoção da Florisa e Hospital Infantil
dia 28 próximo em nossa cidade será realizada a

festa para a escolha da Rainha dàs Telefonistas,
- da tapital c�tarinense. 'Dez lindas moças j á estão
inscritas para ?oncorrer ao citado título.

CLUBE 6 DE JANEIRO
A Diretoria do Clube 6 de Janeiro do Estreito,

JARY

O jovem Jary Freitas organizador de promoções
do Clube 6 de Janeiro, também nos falou sobre

o coquetel da próxima sexta-feira, quando será

inaugurada a boate do Clube 6.
'TÂNIA E WILY

Marcado para o dia 6 próximo às 20 horas na

Igreja Santo Antônio em Joinville dar-se-á a

cerimônia do casamento de Tânia Regina Priess
,e Wily Niehues.

Stellinha Egg, Maestro
Gaya, Fernando Bidê
,e Ruth Laus,
numa cena do show da

cantora Stelling Egg
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A tradição foimantido na Matriz do Estreito.

Sobre o

caminho de
flores segue
a procissão

Foi realizada ontem na Paróquia do Estreito a

tradicional Procissão de "Corpus Christi". o cortejo saiu
da Igreja Matriz do local às lOh3Om. em direção à ,apela
de Nosso Senhor dos Aflitos, do mesmo bairro,
acompanhado por ,entenas de fiéis.

'

Como nos anos anteriores, todo o trajeto percorrido
pela imagem foi decorado ,om tintas e flores, dentro ós.
motivos da .cerímônla. O "Corpo de Cristo" foi
transladado em silêncio pelos fiéis até a Capela, onde foi
rezada a missa é corpo presente.

Além do Estreito, outra procissão foi realizada rio

centro da cidade, às l6h30m., saindo da Catederal

Metropolitana;' percorreu as ruas centrais e retomando

logo após a psse templo. Sem decoração nas' ruas, a

procissão da Catederal foi acompanhada por milhares de

pessoas.
COLORIDO
No bairro do Estreito é já tradição a ação é decorar

as ruas centrais do 'bairro que servem ao trajeto da

procissão de "Corpus Christi". Com muitas cores, flores
e dedicação dos fiéis daquele bairro as ruas se

transformam em tapetes' em reverência à imagem dé
Cristo.

Ninguém se descontraiu. O Brasil hão deixou.

Na, vitrine,
toda a

tensãodo
empate

Os 'poucos torcedores ambulantes, que apesar do frio

preferiram assistir o jogo Brasil e Iugoslávia através das
vitrines das lojas do centro da cidade compunham uma

torcida entusiasmada. Eles começaram a formar
numeroso grupo desde âs 11 horas, _quando começou a

apresentação de grupos folclóricos e conj untos, dos
dezesseis países participantes do Campeonato Mundial
de Futebol. Os brasileiros foram os últimos a fazer sua

,. 'apresentação, fato que chamou à atenção dos torcedores.
"Não discuto .o fato de sermos os ultimos a se

apresentar, mas achei o grupo brasileiro genuíno,
contagiarite e aquelas mulatas fizeram sucesso mesmo

debaixo dechuva".
A medida que chegava a hora 'do início do jogo, os

torcedores buscavam os lugares melhores, alguns
grudados ao .vidro. Ficavam irritados quando alguém era

atacado por acesso de tosse ou que emitia opinião
contrária sobre as possibilidades de vitória do' Brasil.

.

E o jogo começou com o apito do juiz sufço. O

primeiro passe errado causou murmúrio geral. "Esse, cara,
não joga coisa nenhuma", "não SJi porque o Zagalo
mantém um ruim desse no time", dizia irritado um

torcedor. Aproveitando a ausência de mulheres, os mais

afoitos começaram a falar impropérios.Togo contornado

OTICO PRATICO,
Precisa-se de um com muita prática
ordenado alto.
Rua Deodoro; 15 - Fóne 24-78
Florianópolis.

A história do
folclore ilhéu está
resumida no acervo

de Franklin Cascaes
Se ele fizesse uma amostra de tudo o que

faz, muitas pessoas se sentiriam surpreendi
das com 'suas múltiplas aptidões. Mas Fran
klin Cascaes tem um grande espírito de
criatividade e é um ilustre artista das artes

plásticas catarínenses, analisado e adjetivado
como "gênio" por estudiosos da Universida
de de São Paulo-Oxford e Buenos Aires.

Seu acervo de três mil peças, aproximada
mente, começou aos cinco anos de idade,
luando procurava esculpir na areia da praia
de Itaguaçu, onde nasceu. A princípio se

detinha em formar diversas figuras com a

areia.' Aperfeiçoando cada vez mais sua arte,
o pequeno mestre das praias passou a usar o

barro, depois a madeira, gesso e cera e,
ultimamente, o cimento para manifestar
seus dotes artísticos,

'

O acervo de Frankin Cascaes está em sua

própria casa, disposto em prateleiras em

meio a tintas, livros, revistas, apontadores e

dezenas de outros apetrechos. No pequeno
quarto, ou melhor, depósito, Cascaes jamais
havia conseguido um bom 109al para mostrar
suas obras.

versidade, onde contará com assistência das
duas entidades. A Prefeitura arcará com as

despesas de transferência e a Ufsc fornecerá
as acomodações e funcionários. A remoção
de todas as peças estará concluída até o final
do mês.

Descendente de portugueses, Cascaes es

culpiu inúmeros conjuntos, representando
aspectos foclóricos da Ilha de Santa Catari
na. Entre os principais, a representação,
esculpida da procissão do Senhor dos Passos
com (l encontro e a mudança. tem cento e

sessenta peças, incluindo irmãos, Verônica,
carregadores e' todos os personagens incluí
dos no acontecimento. Esculpidos em barro,
gesso, cimento e madeira, estão bispos fale
cidos que estiveram e morreram em Floria
nópolis, a dança dos vinte e cinco bichos do
jogo do bicho, conjunto da malhação do

Judas, terno de reis, batizado de bonecas,
boi de mamão, danças de cacumbi, foliões
do Divino, fiandeiras, rendeiras e danças do

, cachangá.
'

Legislativa.
"Como escritor, não faço pesquisas. Pelo

contrário, procuro ir até o seio das comUni.
dades e estudar com eles o seu passado
distante. Atualmente estou fazendo urna
pesquisa sobre pesca em várias praias da Ilha
de Santa.Catarina",

Participante de quarenta exposiçõe, no
mais, diversos pontos do Estado e País
Franklin Cascaes é também poeta. "Nã�
publiquei ainda por falta de dinheiro", e
todos os poemas versam' sobre aspectos
foclóricos da Ilha.
ANONIMATO

Embora não esteja registrado, o museu
chama-se Professora Elisabete Cascaes, Sua
esposa falecida há três anos e sua secretária.
Era ela que anotava os nomes das pessoas
que visitavam o museu e, com a sua morte
os nomes não foram mais anotados. D;ti �
'desconhecimento do Cascaes sobre os 'inte.
resses e opiniões de' estudiosos em 'artes
plãsticas provenientes dos E-stados Unidas
'França, Alemanha, México e Argentina'
en tre outros que o visitam e o chissifica�
como um artista genuíno.

Recentemerite-recebeü�'ã visita depWfu;:
sores da Universidade de São Paulo, que
estavam interessados em comprar o acervo,
"Não vendo nenhuma peça ou imagem para
ninguém. Só posso doar. Acredito que não
possa haver interesse em outros Estado;
sobre meu acervo, que é baseado sobre a
Ilha de Santa, Catarina. Só pode interessara
nós e agora ele será mostrado em loc:ll
coerente com o que deve ser mostrado".

APERFEiÇOAMENTO
Foi o professor Cid Rocha Amaral que

descobriu as qualidades de Cascaes e o

encaminhou para' ii sala de escultura da
Escola Industrial, onde Cid era professor e

Cascaes aluno. Além de declarar-se um

escultor sem estilo - "minha arte é genui
,na" - ele é escritor e pintor. Já pintou 400
telas, suas primeiras exposições se' realizaram.
sob a figueira da Praça XV, depois no Rio de
Janeiro e atualmente em Brasflia, no Hotel
Nacional e em Florianópolis, na Assembléia

\

Este ano, porém, apesar de ser mantida a tradição, a
decoração das ruas foi simples, sem a- beleza dos anos
anteriores. SÓ o trajeto principal (a rua Gaspar Dutra e

Valgas Neves) recebeu 'o tapete e mesmo assim carente
de qualquer pompa ou efeito visual.

Mas, a 'reverência prestada pelo grande número de
fiéis foi condizente com a grandeza religiosa do dia, onde'
com cânticos suaves, acompanhavam a transladação da
imagem do "Corpo de Cristo" para a capela de N.S. dos
Aflitos.

J á na Catedral esta procissão teve maior relevo, pois
um número maior' de paroquianos acompanhou' a

cerimônia ésde a sua saída do adro do templo até a volta
da imagem ao templo e à realização da missa com o corpo
presente.
DIA SANTO

Todos os anos o dia de "Corpus Chrístí" se constitui

para os católicos num grande dia. Além das procissões,
são realizadas missas em todas as igrejas do município.

Com procissões de manhã (no Estreito) e no Centro
(à tarde), onde foram feitas as maiores manifestações de
fé do dia, aos fiéis restou, como parte final do programa,
religioso, a assistência de missas noturnas.

-,

REDENÇÃO
, "Finalmente consegui um local adequado

para dispor as três mil peças que esculpi em
todos os anos de minha vida". Cascaes
revelou que devido a grande amizade que
tem com o diretor do Museu de Antropolo
gia da Universidade Federal, Professor Silvio
Coelho dos Santos e com o atual prefeito

'municipal e ex-aluno; Nilton Severo da
Costa, irá transferir seu museu para a Uni-

Lojistas acham que
medida ideal seria a

padronização do crédito
em 24 meses.

- Para o consumidor 'interessa somente comprar a prazo
e em prestações pequenas. Mesmo que dobre o preço do

produto adquirido com as ,prestações longas, o consumidor

sempre leva vantagem, pois as mercadorias sobem mensal
mente e ele não irá pagar a correção monetária. O que não

concordo, é com vendas a longo prazo para produtos
relativamente baratos. Não existe justificativa para o fato de
uma mercadoria de 300 ou 400 cruzeiros ser vendida em 36'

,

As restrições do Governo Federal aos prazos para vendas
a crédito 'ainda não atingiu o comércio em geral, mas

somente o comércio de automóveis, Segundo declarações
do Hamilton Adriano, Presidente do Clube dos Diretores

Lojistas de Florianópolis, o ideal seria a padronização do

prazo máximo de 24 meses para as vendas e também o

estabelecimento de uma taxa única para os juros.
-,Na minha opinião - explicou - o prazo muito longo

para as vendas, não é producente, pois empobrece o povo.
Por exemplo se uma pessoa da classe menos favorecida fizer
uma compra em 3� meses, é quase certo que' não terá

condições de adquirir mais nada, antes de terminar esse

pagamento.
' " "

,

Para o Sr. Hamilton Adriano, o prazo ideal seria de 24

meses, mas somente para vendas grandes.
- Acho, que deveria haver um teto mínimo de mi;

cruzeiros, para que fosse permitida a venda no prazo de 24
"

meses. Além disso, os juros deveriam ser padronizados, pois
com as variações que existem atualmente, uns lojistas são

mais favorecidos, ao passo, que outros, tem poucos clientes.
Na minha opinião, como comerciante o juro de l,6% seria o

ideal para as. vendas em 24 meses, disse o Sr. Hamilton
,

Adriano.'
Segundo o Presidente do CDL, mesmo cO,m preços mais

altos, há grande vantagem para o consumidor em-comprar a,
longo praz?

-

ou mais meses, afirmou.
VENDAS NORMAIS -

Segundo o Sr. HamiltonAdriano, a diminuição do prazo
.de vendas de 36 para 24 meses, não diminuiu o ritmo
normal das mesmas.

'

- As vendas só sofrem acentuada diminuição, quando
são feitas com um prazo de 90 dias. Com um prazo longo,

fIlas menor do que aquele li- estava acostumado, o consumi
dor só tem a ganhar, pois a mercadoria sai mais barata e é

paga em menos te-mpo.
Segundo informações, grande parte dos lojistas da

Capital já adotaram o prazo de 24 meses para as vendas',
mas alguns ainda continuam vendendo com prazos mais

longos. ,

- Acredito que mais cedo ou mais tarde, o Governo
deverá tornar urna diret�iz sobre os juros cobrados e prazo
de pagamento. Por enquanto nada existe de oficial à
respeito, concluiu o Sr. Hamilton Adriano.

A Cidade amanheceu aniinada.
Santo Antônio mereceu'

sua devoção, só superada
pela contrição ao jogo' da Copa

por uma boa jogada do ataque brasileiro. Quando o

ataque brasileiro deixou de existir para dar vazão a

intensa pressão dos iugoslavos, os nervos dos torcedores
voltaram a tona, mais clarividentes quando Valdorniro
deu um passe errado para, o ponteiro Jaírzínho.
'Estamos perdidos se a máquina funcionar com sinal
vermelho, Devia ler o verde de trânsito livre", disse um

torcedor em voz' baixa, "Esse time do Brasil é o Teflexo
de treinador Zagalo". ,

A medida que o jogo continuava dominadó pelos
adversários, o nervosismo dominava a torcida. "Acho

que vamos marcar um gol' . Daí a poucos instantes bate
a bola na trave brasileira, e, o mesmo torcedor diz
aliviado: 'Quase fomos" e resolveu abandonar o local
para acalmar os nervos. E não voltou mais. Outros
também' tomaram a mesma atitude quando o goleiro
brasileiro tirou o gol certo. "Eu sabia que o Leão é bom

goleiro, melhor que todos os outros. Mas esse ataque ... "
Os ataques brasileiros não tinham muita receptividade.
"Esse tal de Marie é bom, melhor que o Leão, respondia
outro torcedor.

.

Quarenta minutos do tempo final, nada de gol e

pouca chance de que aconteça. Um torcedor arrisca: "A
Iugoslávia merecia um gol, pelo menos um", e não houve
nenhuma resposta negativa. "O empate tá muito bom e o

'

Zagalo tá com a razão". "sou catarinense e sei que o

--Valdomiro também e, mas o bicho não se deu 'bem até

agora". E não 'deu mesmo.

O juiz suíço foi alvo de alguns impropérios ao reverter

as faltas e não conceder a vantagem nas faltas vencidas. E ,

o mesmo Rudolf Scherer apitou com alguns segundos de
atraso. E' os' torcedores das vitrinas estavam

decepcionados. Foram abandonando rapidamente. Não
houve festa e nem fogos de artifício. "O Brasil jogou
mal. Vamos ver o próximo jogo, talvez a coisa engrene",
refletiam alguns mais otimistas. Outros j á diziam:
"Perdemos a Copa".

Assim, o povo descansando no pe
ríodo ',da manhã para renovar energias
para o período da tarde, resolveu
passar este dia de veneração, de festa e

ansiedade, muitos já com programas
delineados há, tempo com amigos e

familiares e os menos felizes, tentando
na base de indiretas, e de 'demonstra
ções 'de simpatia conseguir mais um

lugar na sala do vizinho, já abarrotada
de outros tele-vizinhos, ou em frente
aos aparelhos das lojas comerciais para
sofrer, assim como ainda se lembram,
que sofreram em 1970.

Apesar do frio, a Cidade amanheceu ágil, animada com a estréia do Brasil na X Copa do Mundo.

A não ser pela missa das 7 horas na

Igreja de Santo Antônio, as práticas na

Catedral e a abertura do Mercado

Municipal até as 10 horas, o floriano

politano no dia consagrado à Corpus
, Christi, pelo menos na parte da manhã
resolveu permanecer em casa:

A cidade tornou o seu ar de domin
go, com ruas pouco movimentadas, o
comércio de portas fechadas e até os

bares e cafés sem freguesia, não so

brando nem à figueira o aconchego de
seus' tradicionais admiradores e, ao

Ponto Chie, os elementos tão assíduos
do Senadinho, provavelmente pelo frio
e ainda mais pela falta de assunto.

Porém Santo Antônio, em seu dia
mereceu alguma devoção, sendo' con
fortado por diversas pessoas, no dizer
de alguns, madrugadoras, que as 7
horas se' dirigiram para a missa, na
Igreja de Santo Antônio, no Centro,
sendo que pela passagem de Corpus
Christi também a Catedral recebeu o

comparecimento de seus fiéis, mas,
talvez como aspecto' mais significativo

do vazio reinante na' cidade pela ma

nhã, sirva o exemplo dos pontos de
táxi que 'em toda a sua extensão se

encontravam totalmente tomados, de
táxis, o que evidentemente é muito
raro acontecer.

O Mercado Municipal que a Pref'eí
tura resolveu decretar aberto até as 10
horas, também não tev'e confirmado
grande movimento registrando-se a

maior presença de donas de casa apres
sadas que aparentemente' se preocupa
vam em comprar os produtos ainda
necessários para o prato do dia.
POUGO ENTUSIASMO

, E no dia do jogo do Brasil na Copa
do Mundo, o único aparato que deu
um aspecto colorido às ruas e evidente-

'

mente não por tal motivo, foram as

decorações florais para a passagem da
procissão de Corpus Christi, .no Estrei
tó, sendo que a exemplo da demons

tração fanática de preferência por jwaí
e Figueirense ninguém até o momento
ousava demonstrar a sua esperança
pelo Brasil na Copa.

A Rodoviária embora registrando
'um notável movimento de pessoas de
saída da Capital, não significou o fato
um êxodo do florianopolitano, uma

vez que a maioria dos transeuntes se

constitui em estudantes em regresso à
sua cidade, podendo-se afumar que, a

maioria da população permaneceu em
casa, com alguns foguetes às escondi
das, pronta para vibrar por algum gol
brasileiro.

'
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